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  SESSÃO ORDINÁRIA 09/09/2009 
 

------ Aos nove dias do mês de Setembro de dois mil e nove, nesta cidade de 
Rio Maior, no Auditório dos Paços do Concelho, reuniu ordinariamente a 
Assembleia Municipal de Rio Maior----------------------------------------------------------- 
------ Quando eram dezanove horas e vinte e cinco minutos foi feita a chamada 
verificou-se estarem presentes os seguintes Senhores Deputados Municipais: - 
------ Victor Manuel Marques Damião, António Maria de Almeida Calado da 
Maia, Maria de Fátima Gouveia Pinheiro de Carvalho, Maria Ascenção Adrião 
Duarte, Dora Isabel Tavares Crespo, António Luis Costa, Jacinto Madeira 
Correia, José Eduardo Vaz Craveiro, Isabel Maria Bastos Calisto, Fernando 
Sebastião Martins, Daniel Alexandre Pulquério Pinto, Arlindo Bernardes 
Regueira, Fernando Manuel Nogueira Afonso, Gabriel da Silva Gomes, Mário 
Eugénio Pião Vitorino Anacleto, José Manuel Leitão, Ilda Manuela Abrantes 
Vieira Marques, Dina Isabel Pinheiro Bernardino, Edgard da Fonseca Carriço, 
António Manuel Conceição Correia, António Mário Valada Rodrigues, Luís 
Miguel Pronto Pereira de Deus, Carla Cristina Rodrigues Dias, Paulo César 
Fernandes Colaço Alexandre José Rodrigues Canadas, Carlos Manuel Coelho 
Pereira, Luís Miguel da Cruz Colaço, Alfredo Agostinho Batista, Isaura Maria 
Elias Crisóstomo Bernardino Morais, José Luís Ramos Ruivo Faria da Cruz, 
Maria Júlia Faria e Silva Antunes Figueiredo, José Manuel da Silva Neves, 
Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo e Paula Cristina Rodrigues Laranjeira 
Guedes. ------------------------------------------------------------------------------------------------        .  
------ JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ---------------------------------------------------------- 
------ Nos termos do número um da alínea c) do Artigo 5.º do Regimento da 
Assembleia Municipal, foram justificadas as faltas dos Senhores Deputados: --- 
- António Manuel da Silva Moreira; ----------------------------------------------------------- 
- João Fernandes Elias; -------------------------------------------------------------------------
- João Sequeira Frois Figueiredo; ------------------------------------------------------------- 
- Carole Rodrigues Carvalho; ------------------------------------------------------------------ 
- António Pedro Montez Coelho; -------------------------------------------------------------- 
------Verificando-se a existência de quórum, o Senhor Presidente da 
Assembleia deu início aos trabalhos da presente sessão. ----------------------------- 
----------------------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------- 
------ LEITURA DA CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E EXPEDIDA ------------- 
------ Pelo Primeiro Secretário foi feita a leitura da correspondência recebida e 
expedida pelos serviços desta Assembleia Municipal. ---------------------------------- 
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----------------------------- APROVAÇÃO DAS ACTAS ------------------------------------- 
------ ACTA NÙMERO TRÊS DE VINTE E TRÊS DE ABRIL DE DOIS MIL E 
NOVE -------------------------------------------------------------------------------------------------
------ Colocada a aprovação a acta número três de vinte e três de Abril de dois 
mil e nove, foi a mesma aprovada por maioria. -------------------------------------------
------ ACTA NÚMERO QUATRO DE TRINTA DE JUNHO DE DOIS MIL E 
NOVE ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Colocada a votação a acta número quatro datada de trinta de Junho de 
dois mil e nove, foi a mesma aprovada por maioria, com uma abstenção do 
Deputado Valada Rodrigues por o mesmo não ter estado presente na referida 
sessão. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ SENHOR PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL ----------------------
------ Apresentou cumprimentos. Agradeceu a todos os Senhores Deputados 
Municipais, enquanto Presidente da Assembleia Municipal de Rio Maior, a 
colaboração prestada ao longo dos quatro anos. -----------------------------------------
----- Agradeceu também a todo o povo de Rio Maior, que nos vinte e oito anos 
que viveu em Rio Maior, lhe proporcionaram a sua integração cívica e 
profissional na sociedade riomaiorense, bem como a todo o executivo. ----------- 
------ Apresentou um voto de pesar pelo falecimento do Senhor Carlos 
Rebocho, ex Presidente da Assembleia Municipal, em nome da Assembleia 
Municipal: -------------------------------------------------------------------------------------------- 
- “ O Senhor Carlos Rebocho era uma figura respeitada, educada, sábia, 
independentemente das suas ideias, relativamente aos adversários políticos, 
sabia ter postura e respeito. --------------------------------------------------------------------
- Sempre desempenhou os cargos para que foi eleito com elevado sentido de 
cumprimento do dever, responsabilidade, reconhecido pela sua dedicação a 
Rio Maior. -------------------------------------------------------------------------------------------
- Proponho, que a Assembleia Municipal de Rio Maior, preste homenagem a 
este autarca que tanto deu á sua terra, aguardando um minuto de silencio. - ----
- Desde voto deve ser dado conhecimento á família enlutada, comunicação 
social local e regional”.--------------------------------------------------------------------------- 
------ Aprovado por unanimidade.--------------------------------------------------------------
------ Voto de pesar, pelo falecimento de Vasco Casimiro: ----------------------------
-“ Jovem membro do parlamento da juventude, muito interveniente, sempre 
presente, participativo, permitia que os seus colegas mesmo os menos 
participantes ficassem mais elucidados, com demonstradas capacidades, 
vontade e dedicação. -----------------------------------------------------------------------------
- Proponho, que a Assembleia Municipal de Rio Maior, preste homenagem a 
este jovem que tanto deu á sua terra, aguardando um minuto de silencio. 
Desde voto deve ser dado conhecimento á família enlutada, comunicação 
social local e regional”.--------------------------------------------------------------------------- 
------ Aprovado por unanimidade -------------------------------------------------------------- 
----------------- INTERVENÇÃO DOS SENHORES DEPUTADOS --------------------- 
------ DEPUTADA JÚLIA FIGUEIREDO ----------------------------------------------------- 
------ Iniciou a sua intervenção com apresentação de cumprimentos. 
Relativamente ao presente ponto da ordem de trabalhos, fez a seguinte 
intervenção: ----------------------------------------------------------------------------------------- 
------ “Esta minha intervenção por ser a última deste exercício, é uma revista do 
meu Projecto para 2005/2009. ----------------------------------------------------------------- 
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- A pouco do final desta incumbência; quero deixar hoje uns recados e 
lembranças: Em 2005 apareci nestas artes e andanças; faltava-me 
testemunhar, sem influências, O que constava, que do fito era apenas uma 
aspirante; Conhecer gentes, ideias, sentimentos era princípio. Para accionar 
nova política, novos desígnios; A crença e vontade, armas únicas a empunhar, 
algumas vezes estive quase a um canto arrumar. Porém, oferecer préstimo foi 
proposta inicial, a pessoas de todo o género e idades sem diferença, Aos 
presidentes de junta, autoridades sem pertença, Um modo de sair ou alterar a 
linha da circunferência. Afirmar nova maneira de estar e fazer nesta 
Assembleia, Desejava pois com prática diferente e consistência. Não desejava, 
quero dizer, romper hierarquias, Ocupar lugar de chefia, Substituir esta ou 
aquela entidade, funcionar à revelia. A desconfiança de tal jeito recear, já 
previa. Porém, o objecto era tamanho, honesto e sério Disso tende a certeza, 
afirmo em meu desidério, .também nesta atitude meu desejo maior. Era com 
todos mais caminhos, novas etapas dispor, A um Rio Maior moderno e bonito, 
rico e a todos acolhedor: O antigo e o novo abraçados – velhos moinhos, velas 
de metal, o que for. Aldeias limpas do meu concelho, graciosas, vivas e 
arrumadas, Escolas ridentes por muitas crianças activadas, Estradas e 
caminhos sem buracos, bem tratadas, Ver campos férteis, hortas de alimentos 
ricos e variados, Jardins verdes de muitas cores pintados, Árvores possantes 
de copas arredondadas, Parques da natureza, ciência apetecível, O alvo 
branco do sal à rasoira disponível. Em retalhos ali estendidos, aos pés de uma 
serra recortada. ------------------------------------------------------------------------------------ 
- Alguém duvida que esta proposta era despropositada? As histórias do povo 
bem sabidas era mister que se me impunha: As tradições, danças e cantares 
ninguém devia olvidar, O arado, a enxada, o vagon, o cabresto, a carroça, ------ 
A gazua, a enxó, o cântaro ou a bilha, a lanterna, Instrumentos de trabalho 
perdidos por aí dispersos, Retratos de um passado usados, (pena minha) feitos 
troça. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Os velhos sabem-nos, costas doridas e mãos calosas, O tractor, o berbequim 
deram-lhes mais tempo para descansar. Porém, em lugar certo e classificado, 
bem guardar É dever hoje, amanhã e sempre, estas peças recuperar. Histórias 
antigas a perder de vista, fontes, igrejas, capelas Guardar, preservar para 
rever, mostrar e divulgar, Diversos eventos, a da cebola, Grande Feira e 
mercados realizar, Sem vergonha ou complexos de qualquer modernidade. 
Todos ver e tratar com igualdade, eu saberia em boa verdade. Engrandecer a 
nossa aldeia - a nossa cidade, oficinas e fábricas a operar, Serviços a trocar, 
postos de trabalho a haver Obras a erguer, intentos apoiar, lavar rios, bermas 
limpar, o joio do trigo apartar, o casario reparar, muito mais por citar…------------ 
- Agora ao Senhor Presidente ou a outro e a todos os presentes, Candidatos 
então e aos agora revelados, nova recomendação vou lançar: Nesta nobre sala 
ou outra a haver, coisas nossas, da terra aldeia, cidade ou lugar Todos com 
amor e dever de obrigação na mesa, sem hesitação, dos Recursos ao 
Património, da indústria ao social se faça discussão. ---------------------------------- 
- Nesta hora agora séria, aparte o neon faiscante, de campanha o folclore. 
Firme e livre o pendor de gentes sadias, inteligentes. Votação sob livres juízos, 
suas opções, é imposto realizar. Do curto prazo avisado, aguarda, justo e 
consciente, Boneca ao colo, bola na mão, a criança, adulto de talento. ------------ 
- A chamada de sua vez um lugar de destinos ocupar. Esta minha 
inconfidência, o meu recado que no início dizia. Há 4 anos, de sempre e total 
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disposição é hoje recordação. Deixando sincero desejo de um futuro melhor e 
recomendado. E neste dia deixar o meu muito obrigado.” ----------------------------- 
------ DEPUTADO PAULO COLAÇO --------------------------------------------------------
------ Na pessoa do Senhor Presidente da mesa, cumprimentou todos os 
presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Referindo-se ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal, disse ter 
pedido a palavra para agradecer a sua dedicação a esta casa, o trabalho que 
ao longo dos anos foi dando a Rio Maior, com concordâncias e discordâncias, 
não podia deixar de lhe dar um abraço, referiu ainda ter gostado muito de o ter 
tido com professor, tendo sido dos melhores professores que teve. ----------------
-------Aproveitou também para se despedir de algumas pessoas que não vão 
voltar a ocupar este lugar, no futuro mandato, e personalizar na Deputada 
Ascensão Duarte. “ aprendi muito consigo, gostei da sua liberdade e da forma 
como nunca deixou de dar a sua opinião. Se há lição que levamos destes 
quatro anos é a da sua capacidade de nunca baixar a cabeça. Agradeço estes 
quatro anos de companheirismo, agradeço igualmente a todos os que durante 
estes quatro anos aqui estiveram.”.----------------------------------------------------------- 
------ PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL ------------------------------------
------ Usou da palavra para agradecer as referências feitas á sua pessoa. -------- 
------ DEPUTADO JOSÉ NEVES -------------------------------------------------------------- 
------ Iniciou a sua intervenção com apresentação de cumprimentos. ---------------
------ Disse: “Como estamos em final de mandato, permitam-me que releve a 
relação de cordialidade com todos os membros da Assembleia Municipal. -------
------ Dizer que infelizmente, após a nossa tomada de posse em oito de 
Novembro de dois mil e cinco, sinto-me triste, na altura foram feitas algumas 
propostas, e na maioria não foram aceites. ------------------------------------------------
------ Aquando da tomada de posse, tinha algumas expectativas, que passavam 
pela alteração de algumas coisas no nosso concelho: ------------------------- --------
------ Relativamente á saúde: lembro-me que aquando da apresentação do PPI 
para o ano subsequente á nossa tomada de posse, referiu o senhor Presidente 
da Câmara Dr. Silvino Sequeira, que iria ser aposta para o mandato que o 
nosso Centro de Saúde retomasse a funcionar vinte e quatro horas por dia, 
referir que neste momento metade da população não tem médico de família e 
só duas extensões de saúde estão a funcionar; ------------------------------------------
------ Relativamente á educação, penso que este mandato foi positivo; ------------
------ Quanto á rede viária e apesar do esforço da autarquia, devíamos ter sido 
mais audazes, ficou aquém; --------------------------------------------------------------- ----
------ Relativamente a equipamentos sociais, eu vejo alguma esperança. Em 
final do mandato vê-se a viabilidade de construção de alguns equipamentos, 
realço o equipamento para o Centro de Educação Especial “O Ninho” que 
dentro em breve seja uma realidade. --------------------------------------------------------
------- Relativamente ao crescimento sustentado de Rio Maior, eu diria que há 
muito a fazer. Se me permitem é urgente um Vereador a tempo inteiro para 
trabalhar na fixação e atracção de unidades industriais e industrias. 
Apresentem um caso concreto de atracção nos últimos quatros anos para os 
nossos jovens. -------------------------------------------------------------------------------------
------- Um dos itens para a nossa região que é urgente revitalizar, referimo-nos 
ao turismo, com as poucas atracções que temos, achamos ainda que é 
possível dinamizar e revitalizar este sector, é necessária vontade. -----------------
------- Achamos que houve falta de vontade para uma verdadeira delegação de 
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competências nas freguesias, visto estarem mais próximas da população, tal 
como necessidade de requalificação no meio rural, na nossa opinião há muito a 
fazer nesta área. -----------------------------------------------------------------------------------
------ Apesar da relação de cordialidade com todos, foi salutar, e neste sentido, 
referir que gostei muito de trabalhar com vocês.” ---------------------------------------- 
------ DEPUTADA ASCENSÃO DUARTE --------------------------------------------------
------ Apresentou cumprimentos. --------------------------------------------------------------
------- “Tantas vezes subi esta tribuna para partilhar convosco imensas 
preocupações sobre as mais diversas temáticas, desde os assuntos europeus 
aos económicos e financeiros, às preocupações sociais como o desemprego, o 
envelhecimento da população, a educação e formação, passando pelas 
questões do ambiente, da energia e em particular as questões relacionadas 
como nosso sistema político, nomeadamente com a qualidade da democracia e 
o exercício da cidadania, bem como os valores e os princípios que devem, e 
tem de nortear o nosso sistema democrático e os seus actores. ---------------------
------ Por vezes cheguei a interrogar-me, se determinados assuntos de âmbito 
mais generalista que aqui vos trouxe, teriam assento aqui, nesta Assembleia, 
vocacionada para tratar questões muitos especificas de cariz local e 
obviamente conclui que sim, que esses assuntos teriam aqui cabimento, e se 
outras razões não existisse, o facto de hoje em dia vivermos numa sociedade 
aberta, europeia e global e sermos simultaneamente cidadãos portugueses e 
cidadãos europeus demonstra-nos que não há espaços a comunidades 
fechadas, a nossa realidade, o nosso dia a dia é afectado quer queiramos quer 
não pelas realidades envolventes e isso é inevitável e creio que isto é 
incontestável, mas se dúvidas houvesse, bastaria atentarmos no efeito da crise 
internacional em que vivemos. ----------------------------------------------------------------- 
------ Daí que eu tenha optado por partilhar convosco assuntos cuja natureza 
aparentemente se afastava da nossa realidade local. -----------------------------------
------ Por outro lado também vos quero dizer que todas estas abordagens 
tiveram sempre como preocupação central as pessoas e a sua qualidade de 
vida, porque considero que a informação e o saber são os instrumentos mais 
eficazes, não apenas para fazer face às dificuldades da vida, mas também para 
se atingir uma vida de melhor qualidade. ---------------------------------------------------
------ Eu considero e defendo que a política só faz sentido assim, quando é feita 
para as pessoas e com as pessoas, e um verdadeiro projecto politico tem 
debitavelmente de colocar as pessoas no centro das suas políticas, mas as 
pessoas também têm de participar mais, assumir a sua responsabilidade para 
que os projectos políticos não sofram desvios. -------------------------------------------
------ Todavia, nós cidadãos às vezes parece que somos levados pela coragem 
do tempo, da agitação do dai a dia e quase não temos tempo para a reflexão, 
para olharmos para nós, para a sociedade que nos rodeia e para o outro, o 
imediatismo em que vivemos onde tudo acontece rapidamente e onde o 
sucesso é medido e valorizado pela quantidade de dinheiro, de carros e de 
casas etc, ou pelos cargos que ocupam, onde se relega para um plano inferior, 
ou melhor, não se valoriza devidamente o mérito, a capacidade de trabalho e 
desempenho, o bom carácter, a generosidade, a capacidade de construir 
afectos, ou a participação cívica na sociedade, como o voluntariado entre 
outros. --------------------------------------------------------------------------------------------- --
------ Quando assim é, corremos o risco de passarmos a ser novos escravos do 
séc. XXI, os que vivem para adquirir coisas, com a ilusão que adquirimos 
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felicidade e de que somos homens e mulheres de sucesso, quando isto é 
assim algo não está bem, exige de nós reflexão e atitude crítica, e mais ainda, 
exige mobilização, participação e responsabilização. -----------------------------------
------ A construção duma sociedade melhor para todos, mais justa e sem 
enviesamento de valores requer muito empenho, trabalho, responsabilidade e 
coragem, tendo cada um de nós um importante papel a desempenhar nessa 
construção. ------------------------------------------------------------------------------------------
------ Eu sei, que nós aqui nesta Assembleia somos pessoas esclarecidas, 
emprenhadas que damos o nosso contributo, e se me dirijo a vós não por 
desconhecer estes factos, mas sim para vos apelar a incentivar os cidadãos 
das nossas comunidades a participarem, e apelar-vos que sejam um veículo 
transmissor de mais e melhor conhecimento e esclarecimento das vossas 
gentes, fomentem a participação, a responsabilidade, a qualidade e a 
excelência e fiquem certos que estão a dar contributo na edificação duma 
sociedade melhor, com uma melhor qualidade democrática. -------------------------
------ Senhoras e senhores deputados, quando preparei esta intervenção foi 
inevitável reflectir sobre os últimos oito anos que partilhei convosco nesta 
Assembleia. -----------------------------------------------------------------------------------------
------ Foram momentos que irei guardar na minha memória com muito carinho, 
olhando retrospectivamente e em jeito de balanço chego á conclusão que o 
nosso trabalho foi positivo, apesar do reduzido papel em termos de 
competências que está atribuído á Assembleia Municipal. ----------------------------
------ É claro que gostaria que a Assembleia dentro das suas competências 
tivesse um papel mais activo, o que poderia ter sido possível, é claro que 
gostaria muito de ver o espaço reservado aos cidadãos ter vindo a ser 
gradualmente ocupado por eles , mas infelizmente não fomos capazes de atrair 
os nossos concidadãos a este espaço democrático de intervenção, e aqui 
falhámos e julgo que falhamos todos. Mas o balanço final foi positivo. -------------
------- Aqui encontrei pessoas muito boas que se preocupam com os outros e 
com o bem estar das suas gentes. Retenho as muitas preocupações trazidas 
pelos representantes das freguesias e a forma empenhada como defendiam o 
interesse das suas populações. Retenho igualmente a participação das 
senhoras e senhores deputados independentemente do partido politico que 
representam, que sempre defenderam de forma empenhada e com elevação 
os interesses de Rio Maior e dos riomaiorenses.------------------------------------------
------ Foi uma honra e um privilégio os últimos anos aqui convosco. Valeu a 
pena as longas noites de discussão, a amizade que se construiu e que se 
consolidou. Acreditem, valeu mesmo a pena. --------------------------------------------- 
------ Termino o meu mandato com uma dupla sensação, por um lado que devia 
ter feito mais, sobretudo no que respeita a uma maior participação dos 
cidadãos, e por outro lado, a sensação que globalmente cumpri o meu dever. --
------ Também vos quero dizer em nome da verdade e da frontalidade que 
defendo e que sempre usei convosco, que termino este mandato e desta forma 
a minha participação nesta Assembleia Municipal, não por vontade própria, 
talvez por qualquer razão, mas que desconheço, contudo respeito. ----------------
------- Parto levando da minha terra, das minhas gentes as mais queridas 
recordações, levo o carinho com que sempre me trataram e o qual se tornava 
mais visível aquando das campanhas eleitorais, uma vez que propiciava a 
contacto directo com os meus concidadãos, muitos deles amigos de infância, 
juventude, colegas de escola e trabalho, amigas e amigos de sempre. Levo 
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igualmente de todos vós amizade e carinho e o respeito com que sempre me 
trataram e fiquem com a certeza que por todos vós tenho enorme amizade, 
consideração e respeito. ------------------------------------------------------------------------
------ Ao senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Victor Damião, eu 
quero fazer um agradecimento muito particular, por ter sido ele o único 
responsável pela inclusão do meu nome nas listas do Partido Socialista á 
Assembleia Municipal nos últimos dois mandatos, proporcionando-me uma 
maior proximidade coma minha terra, com os seus problemas e ambições, e 
assim, como a possibilidade que me foi dada de dar um contributo efectivo, 
embora humilde, em prol dum concelho mais desenvolvido, com maior 
qualidade de vida e com mais cidadania.----------------------------------------------------
------ Agradeço deste modo ao Dr. Victor Damião a confiança em mim 
depositada e espero ter estado á altura desse merecimento, de não o ter 
desiludido nem a si nem aos riomaiorenses, e quero também dizer Sr. 
Presidente que foi uma honra estar nesta Assembleia presidida por si. ------------
------ Para terminar permitam-me, os que vão continuar nesta Assembleia, que 
vos apele a que continuem a vosso trabalho, árduo pela incompreensão que 
por vezes encontram e pelo esforço que exige, sacrificando muitas vezes a 
família e o trabalho, a vossa actividade profissional. Mas também é altamente 
gratificante quando sentem que o vosso esforço não foi em vão e contribuíram 
para melhorar a vida das pessoas, par mais dificuldades que se apresentem 
pelo caminho nunca desistam de se empenhar na causa pública, o país é de 
todos, não há donos e o nosso destino colectivo depende do nosso esforço, da 
nossa capacidade de desempenho e de abnegação. -----------------------------------
------ Aos que partem permitam-me, também, que vos apele a que continuem 
empenhados na causa pública é possível continuar a trabalhar em prol da 
comunidade, mesmo fora deste espaço, e vocês sabem isso tão bem quanto 
eu. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
------- No meu caso pessoal espero ter saúde e forço a para continuar 
empenhada e a lutar por uma sociedade melhor, com mais igualdade de 
oportunidade para todos, uma sociedade mais justa com uma democracia de 
melhor qualidade, que permita o sonho dos jovens e a serenidade aos que 
envelhecem, Esta é a sociedade em que eu estou determinada e fortemente 
empenhada em construir, e sei que ela só será possível se houver o vosso 
apoio, o apoio daqueles que defendem valores e princípios democráticos, 
assentes na liberdade individual, na equidade de justiça no trabalho, no mérito 
e no respeito pelos outros. ----------------------------------------------------------------------
------ Senhores Deputados, minhas amigas e meus amigos, é assim que os 
sinto, quero que saibam que podem contar sempre comigo naquilo que 
humildemente vos poder ajudar, sabem onde e como me encontrar, e quero 
dizer que estarei sempre disponível para todos vós. A todos desejo as maiores 
felicidades e fiquem certos que aprendi muito convosco. ------------------------------
------ Parto com a alma mais cheia e quero dizer-vos, do fundo do coração que 
vos agradeço por tudo de bom que me proporcionaram. Felicidades e até 
sempre”. ---------------------------------------------------------------------------------------------
------ DEPUTADO JACINTO MADEIRA -----------------------------------------------------
------ Apresentou cumprimentos a todos. Agradeceu a forma cordial com que se 
desenvolveram as Assembleias, onde todos ficaram mais ricos de 
conhecimento. --------------------------------------------------------------------------------------
------ Em jeito de despedida desejou a todos os ficam e aos que vão deixar, os 
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votos de felicidades, em especial ao Dr. Victor Damião, pela honra da sua 
presença e forma de estar. ---------------------------------------------------------------------
------ Em final de mais um período de trabalho frisou os momentos mais 
importantes que aconteceram no concelho de Rio Maior, sobretudo nos últimos 
vinte anos onde se sucederam, resultado aos desafios a que os riomaiorenses 
deram o seu empenho, como: as infraestruturas de águas e saneamento, 
estradas e caminhos municipais, requalificação urbana e do jardim municipal, 
bem como a A15 e os seus acesso, as construções escolares, a construção de 
raiz da EB Marinhas do Sal e Fernando Casimiro, a Escola Secundária e agora 
os Centros Escolares, os Centros de Dia e os Centros de Estar, os Bairros 
Sociais, os Paços do Concelho, o novo quartel dos Bombeiros Voluntários de 
Rio Maior, o novo quartel da GNR, o novo Terminal Rodoviário, a Zona 
Industrial e agora a nova Área de Localização Empresarial. -------------------------- 
------ Referiu ainda, a estratégia no Desporto, e as construções existentes, a 
nova Biblioteca Municipal, Galeria de Artes e o Cineteatro, mais recentemente 
a Escola Superior de Desporto. ---------------------------------------------------------------
------ Lembrou que estas obras têm um rosto e uma identidade, a do Dr. Silvino 
Sequeira, como principal responsável, considera-o um vencedor, com os olhos 
postos no futuro, referindo a sua postura na vida política, transformando o 
concelho, onde neste momento se verifica a mais baixa taxa de desemprego no 
distrito, resultado de uma boa capacidade de gestão municipal que tem sabido 
captar fundos e verbas comunitárias e municipais, fruto de esforço e visão 
estratégica. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
------- Lembrou ainda a construção da A15. ------------------------------------------------
------- Realçou que de certo nem todos comungam da sua opinião, mas que não 
pode deixar de manifestar o seu apreço pessoal e da bancada que representa, 
ao Senhor Presidente de Câmara, pela coragem de continuar a batalhar por 
causas nobres que introduzem melhorias e esperança no viver de todos os 
riomaiorenses e todos os que escolheram Rio Maior para viver. Partilhou o 
momento de generosidade e gratidão que só os homens e mulheres de corpo 
inteiro são capazes de reconhecer e distinguir, como foi a festa realizada no 
cineteatro que teve como finalidade o reconhecimento a vinte e cinco 
riomaiorenses que se distinguiram e foram importantes. -------------------------------
------ DEPUTADO ALEXANDRE CANADAS ----------------------------------------------
------ Iniciou a sua intervenção com apresentação de cumprimentos. ---------------
----- Referiu que a sua intervenção seria para dizer que se sente muito honrado 
por ter feito parte deste grupo. -----------------------------------------------------------------
------ Pegando nas palavras do Deputado José Neves, disse que também ele se 
sente frustrado, quanto ao que pensava ser o seu papel como Deputado 
Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------
------ Deu os parabéns ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal pela 
forma como as Assembleias foram conduzidas, o que permitiu essa frustração, 
tal como a extensão dos trabalhos apresentados, a hora e a data da realização 
das mesmas. ---------------------------------------------------------------------------------------
------ Terminou desejando felicidades a todos em termos pessoais e 
profissionais. ----------------------------------------------------------------------------------------
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE RIBEIRA DE S. JOÃO---- 
------ Iniciou a sua intervenção com apresentação de cumprimentos. ---------------
------ Referiu ser esta a sua última Assembleia como deputado, uma vez que irá 
terminar o seu mandato, despediu-se de toda a assembleia, referindo que foi 
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um prazer ao longo dos anos, o convívio e os ensinamentos que obteve, referiu 
ainda que não se irá esquecer pelo menos nos momentos mais próximos de 
tudo o que de bom se passou, parte com saudade, mas os anos não perdoam, 
deixa o trabalho para os mais novos, aos que ficam deseja um bom trabalho e 
tudo de bom. ----------------------------------------------------------------------------------------
------ Agradeceu ao executivo a disponibilidade demonstrada, S. João da 
Ribeira ficou a ganhar e tudo o que pensou fazer, foi feito, Lembrou, enumerou 
e agradeceu as obras realizadas, o esforço da Câmara, dirigiu-se ao Vereador 
Dr. Carlos Nazaré para agradecer a forma cordial com que sempre o tratou, 
lembrando que tudo o que foi feito foi com a ajuda da Câmara. ------------------ ---
------- Disse não querer terminar o mandato sem estas referências, 
agradecendo e dizendo o quanto se sente honrado por ter feito parte desta 
Assembleia. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
------ DEPUTADO LUIS DE DEUS ------------------------------------------------------------
------ Apresentou cumprimentos. --------------------------------------------------------------
------ Lembrou que há quatro anos que decidiu participar duma forma activa, e 
do ponto de vista formal, na vida política do concelho, por opção, porque é 
riomaiorense, gosta da sua terra e gosta de ser um cidadão activo. ----------------
------ Referiu que teve oportunidade no sentido de se testar a si próprio como 
desafio, esperava que isto também fosse em desafio para si, naturalmente que 
ao fim de quatro anos sabe que ganhou alguma experiência, que aprendeu 
alguma coisa, mas do ponto de vista do desafio, ficou muito aquém das 
expectativas. ----------------------------------------------------------------------------------------
------ Disse ainda que, não foi só culpa dos outros mas também sua, porque 
não participou e não foi capaz de contribuir para o desenvolvimento que 
esperava, particularmente nos últimos tempos. -------------------------------------------
------ Acrescentou que se participasse hoje nesta campanha, usaria como 
palavra chave que Rio Maior precisa de respirar, ser mais arejada. ----------------
------ Espera que no novo mandato os intervenientes possam contribuir para 
esse seu desejo, em relação á sua terra particularmente nesta Assembleia, 
aproveitou para louvar o trabalho e a maneira de estar do Presidente da 
Assembleia Municipal, Dr. Victor Damião, apesar de achar que ele também 
está envolvido neste propósito, sendo fundamental que a próxima Assembleia 
altere o Regimento. -------------------------------------------------------------------------------
------ Referiu ainda, que defende que o Provedor do Munícipe deve ser uma 
pessoa independente de política e com uma participação mais activa. Outro 
princípio político, que gostava que acontecesse, era o encaixe dos assuntos 
com ordem sistémica. ----------------------------------------------------------------------------
------ Lembrou que naturalmente, muitas coisas foram feitas, umas melhor que 
outras. ------------------------------------------------------------------------------------------------
------ Finalmente e em relação a si próprio, disse que ganhou experiência, não 
irá participar por vontade sua na próxima Assembleia, espera vir pelo menos ás 
primeiras sessões, aos que com ele estiveram que corra tudo bem, aos que 
entram que possam refrescar a vida politica, permitindo que se possa respirar 
duma forma diferente, será Rio Maior que ganhará. -------------------------------------
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA ----------------
------ Apresentou cumprimentos ---------------------------------------------------------------
------ Referiu ter a sensação que estão a caminho do fim, não concordando, 
cada um deu o que pode e que o grande juiz é a democracia, Rio Maior sairia 
mais dignificada se se pudesse partir deste auditório para fora, nos debates 
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existentes e apesar da discussão, nunca se entrou pelo ataque pessoal, mas 
sim pela democracia. -----------------------------------------------------------------------------
------ Quanto ao Dr. Victor Damião desejou-lhe muita saúde e que tanto no 
ponto de vista familiar como politico possa ter os melhores sucessos. -------------
----- Aos que vão continuar desejou força, felizes de quem consegue chegar ao 
fim de quatro anos e valorizar o que nos une e não o que nos separa, que 
lutará para que Rio Maior seja mais democrática, livre, justa e sustentada. ------
----- Referiu que acabou o prelúdio e que coloca algumas questões: foi com 
enorme satisfação que recebeu a notícia que a Câmara entregou a obra para 
arranjo do domínio público no Bairro Social de Asseiceira – Urbanização do 
Seixal, no entanto gostaria de ver respondidas algumas questões que colocou 
por escrito enviadas aos serviços técnicos, uma delas prende-se com a “casa 
da avó” na Ribeira de Santo André, a Câmara tomou uma decisão e neste 
momento torna-se necessário apurar o ponto de situação; ----------------------------
- Se existe resposta a alguma candidatura feita sobre a ligação de Casais 
Varões a Anteporta; ------------------------------------------------------------------------------
- Ainda a teoria, da cultura de obra não acabada, como o caso do passeio na 
curva do Alto de Seixal; --------------------------------------------------------------------------
------ Uma questão que em definitivo deve ser resolvida, de quem é a 
responsabilidade do alcatroamento junto às casas cor de rosa na Urbanização 
do Seixal. --------------------------------------------------------------------------------------------
- Qual o critério de não colocação de luminárias na Rua da Paz, em Ribeira de 
Santo André, e Rua das Arroteias, sendo que a resposta é que não é no 
perímetro urbano; ---------------------------------------------------------------------------------
- Ainda a questão da ligação de esgotos, uma vez que os munícipes querem 
ver a situação resolvida; -------------------------------------------------------------------------
------ Lembrou que Rio Maior está a viver um movimento positivo em relação às 
obras, elas ficam nós passamos, lamentou o facto e a necessidade de a 
Câmara duma vez por todas, terminar a questão relativa á ligação de esgotos 
na freguesia de Asseiceira. ---------------------------------------------------------------------
------ Disse ainda: “ independentemente do que nos diverge a verdade deve ser 
dita á frente de todos, falo da educação, que é quem marca o futuro. Ao 
Executivo, felizes dos que podem jogar essa oportunidade. --------------------------
------- Termino dizendo que não é só em Rio Maior, vamos viver este mês 
intensivo em matéria de politica nacional, o país a nível nacional está mau, 
todos sabemos, continuamos todos a dar o nosso voto, engenho e inteligência 
e não utilizar o que vamos assistir – ao dizer só e nunca fazer e propor, vamos 
ouvir maledicência e calúnia, mas que consigamos encontrar energias para 
responder com obra feita. -----------------------------------------------------------------------
------ Desejo a todos as melhores felicidades, saúde, dinheiro, muitos amigos e 
realização pessoal, na política realizem os vosso sonhos e confiem no juiz 
supremo que é o povo “. -------------------------------------------------------------------------
------ DEPUTADO VALADA RODRIGUES -------------------------------------------------
------ Apresentou cumprimentos.---------------------------------------------------------------
------ Referiu não ir fazer despedidas, uma vez que vamos todos andar por aí. --
------- Falou em concreto dum assunto de interesse municipal – Feira Nacional 
da Cebola, quanto á mesma referiu ser necessário pensar sobre o seu futuro, 
ou nos acautelamos ou mais ano, menos ano, deixamos de ter feira. --------------
------ A outra questão abordada é a aproximação de eleições, locais e 
nacionais, espera que o concelho de Rio Maior continue a demonstrar a sua 
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capacidade para democraticamente escolher os seus órgãos, com democracia 
e respeito pelos outros, não fazendo balanço dos últimos quatros anos espera 
que os eleitores apresentem os seus prós e contras, com o seu voto. -------------
------ DEPUTADO DANIEL PINTO -----------------------------------------------------------
------ Apresentou cumprimentos. --------------------------------------------------------------
------ Quanto ao presente ponto fez a seguinte intervenção: “ pegando nas 
palavras do Deputado Augusto Figueiredo a Educação, referir que os Centros 
Escolares vão abrir, neste inicio de ano lectivo com uma série de exigências, 
Rio Maior saiu dignificado neste capítulo, tal como, com o investimento na 
Escola Superior de Desporto.” -----------------------------------------------------------------
------- Falou ainda das oportunidades quanto ao PROT e ao APRODER, 
relativamente á FRIMOR deu os parabéns á Câmara Municipal, concordou com 
o deputado Valada Rodrigues de que a FRIMOR necessita duma reflexão. ------
------- No capítulo do desporto ressalvou os resultados obtidos pelos atletas 
riomaiorenses, nos campeonatos de atletismo. -------------------------------------------
------- Deu os parabéns á Câmara pelas entradas da cidade. ------------------------- 
------ Em tom de balanço referiu ter sido para si um orgulho enorme ter estado 
nesta Assembleia Municipal e ter participado neste grupo de trabalho, saiu 
enriquecido, com o sentimento de dever cumprido, ressalvou o facto de Rio 
Maior ter crescido nestes últimos anos, sentindo enorme orgulho por ter feito 
parte dessa equipa.-------------------------------------------------------------------------------- 
------ Dirigiu-se ao senhor Presidente da Assembleia referindo que foi com 
muito prazer que viveu estes últimos quatro anos na sua condução dos 
trabalhos, desejou-lhe as maiores realizações pessoais e profissionais. ----------
------ SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------------------------------
------ Em resposta às questões colocadas, agradeceu as intervenções dos 
senhores deputados, solicitou autorização ao senhor Presidente da 
Assembleia, para a intervenção dos senhores vereadores. ---------------------------
------ VEREADOR ANTÓNIO ROLA ---------------------------------------------------------
------- Antes de iniciar a sua intervenção agradeceu ao senhor Presidente da 
Assembleia permitir a sua intervenção. -----------------------------------------------------
------ “ Vive-se actualmente um tempo de reforma do Estado e da Administração 
Pública, equaciona-se o dilema fundamental das Autarquias Locais - o de 
contrabalançar as vantagens políticas da autonomia com as economias de 
escala inerentes às grandes unidades administrativas e os benefícios sociais 
da provisão pública estandardizada. --------------------------------------------------------- 
------ Cada lugar, cada freguesia de Rio Maior, são células vivas do tecido do 
Concelho. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ A freguesia é uma autarquia local que visa a prossecução dos interesses 
próprios da população residente na circunscrição paroquial. -------------------------- 
------ Há por muitos lugares de Rio Maior uma longuíssima pré-história de 
unidade política, económica, social, religiosa e cultural. -------------------------------- 
------ Em muitos casos de grande solidez e com acentuado espírito comunitário, 
nas quais se estabeleceram mecanismos, simples mas eficazes, de resolução 
dos problemas de gestão de economia rural. ---------------------------------------------- 
------ Este rosário de autarquias locais que compõem o Concelho de Rio Maior, 
foram criadas sob influência dos esquemas juridicos-seculares do século XIX, 
herda, assim, um pecúlio cultural organizativo. ------------------------------------------- 
------ Não pode a história de um Concelho fazer-se com silêncios quando se 
evocam os lugares eleitos que contribuíram para a sua vivência colectiva. ------- 
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------ Rio Maior em 1680 levanta-se para se tornar vila e enfrentar Santarém. A 
proeza, não teve êxito, mas Rio Maior manteve-se fiel ao espírito do poder local 
em solidariedade com todas as suas componentes locais. ---------------------------- 
------ Rio Maior foi constituído em Condado, por decreto de 18 de Novembro de 
1802. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Nova vida começa em 6 de Novembro de 1836. Rio Maior teve o 
desagravo da História, graças à régia mercê de D. Maria II - Rio Maior adquire 
a Categoria de vila. ------------------------------------------------------------------------------- 
------ Em 14 de Agosto de 1985, a vila de Rio Maior é elevada à categoria de 
cidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Tal foi a grandeza do nosso passado, tal é a garantia do nosso destino 
que, em nenhuma circunstância da vida, se torna lícito esquecer ou 
menosprezar. -------------------------------------------------------------------------------------- 
------ O Concelho de Rio Maior é hoje, pórtico de uma nova era, um espaço 
pronto para o sucesso, vitral iluminado por uma vigília de tantos protagonistas, 
destes lugares e freguesias, que se sacrificaram pelas suas virtudes, se 
enobreceram pelos seus feitos. --------------------------------------------------------------- 
------ Mas a verdadeira modernidade é representada pelas gentes do Concelho 
de Rio Maior que constroem o seu futuro com dignidade e trabalho, gente de 
carne e osso, com qualidades e defeitos que ama a sua terra e faz todos os 
dias mais um bocadinho da estrada do futuro. -------------------------------------------- 
------ Futuro que passa pelo, presente, onde o tempo da tomada de 
decisões pode representar a diferença entre a conquista e a perda de uma 
oportunidade. ------------------------------------------------------------------------------------- 
------ É altura da dominante do quero, posso e mando ser afastada do nosso 
tempo. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
------ Sei o que Rio Maior é! --------------------------------------------------------------------- 
------ Sei o que Rio Maior foi? ------------------------------------------------------------------ 
------ Sei o que Rio Maior Precisa ! ----------------------------------------------------------- 
------ Sei o que se pode fazer para crescer e desenvolver Rio Maior! --------------- 
------ Sei que muitos não sabem mas dizem que sabem! ------------------------------- 
------ Sei que a politica para alguns é forma de se afirmarem! ------------------------ 
------ Sei que alguns dizem serem políticos mas não sabem o que é política! ---- 
------ Sei que a politica para alguns é uma coisa qualquer! ---------------------------- 
------ Sei que para alguns o interesse político ou partidário está a cima dos 
interesses das pessoas! ------------------------------------------------------------------------- 
------ Sei que para alguns na politica vale tudo! ------------------------------------------- 
------ Sei que não sei tudo!----------------------------------------------------------------------- 
------ Sei que cada um de nós não sabe tudo! --------------------------------------------- 
------ Mas sei que todos juntos sabemos muito. ------------------------------------------- 
------ E sei ainda que uma politica partilhada e compreendida tem maiores 
possibilidades de ter sucesso. ----------------------------------------------------------------- 
------ Meus Senhores e Minhas Senhoras ----------------------------------------------- 
------ O progresso e o desenvolvimento económico e social não são 
incompatíveis. -------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Bem pelo contrario. ------------------------------------------------------------------------ 
------ Mas para isso: ------------------------------------------------------------------------------- 
Precisamos de uma visão de uma acção e uma pedagogia cívica que faça de 
cada um de nós um cidadão participante e interventor. --------------------------------- 
Precisamos de aprender e gerir de forma participada, determinada e 
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inteligente - os conflitos, as disparidades, as diversidades e as 
complementaridades. ---------------------------------------------------------------------------- 
Precisamos de compreender os diferentes interesses - (particulares ou 
colectivos), e aprender a conciliá-los no reconhecimento de que o mercado 
rege os valores da economia, mas é a politica que faz os valores da cidadania. 
Cidadania, cuja origem vem do latim “civitas”, que quer dizer cidade. Já na 
Roma antiga a palavra cidadania era usada para indicar a situação política de 
uma pessoa e os direitos que esta tinha ou podia exercer. ---------------------------- 
------ A cidadania é a expressão do conjunto de direitos e deveres que uma 
pessoa possui dentro de determinada sociedade. --------------------------------------- 
------Ser cidadão é respeitar e participar das decisões da sociedade para 
melhorar a sua vida e a de outras pessoas. ----------------------------------------------- 
------ Cada pessoa, cada cidadão, é um ser único e, portanto, diferente de todos 
os outros. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
------- O princípio da ideia de cidadania consolidou-se a partir das revoluções 
do século XVIII, no início da chamada Idade Contemporânea onde surgiu um 
novo tipo de Estado para substituir as monarquias absolutistas. Os Estados de 
Direito onde, diante da constituição todos têm direitos iguais perante lei. --------- 
------ O grande desafio com que se confrontam as sociedades actuais consiste, 
de facto, na valorização da cidadania ------------------------------------------------------- 
------ A forma com que as pessoas se relacionam umas com as outras é a base 
da sociedade moderna, pois não só a qualidade dos relacionamentos, bem 
como a capacidade individual de mantê-los, são factores determinantes de 
posicionamento social e qualidade de vida. ------------------------------------------------ 
------ Meus senhores e minhas senhoras ------------------------------------------------ 
------ Nos dias de hoje, parece consensual que a insuficiente qualificação dos 
portugueses no passado é o mais pesado factor de atraso do nosso 
desenvolvimento económico e social. ------------------------------------------------------- 
------ Por isso, não parece demais exigir que este seja um verdadeiro desígnio 
nacional e que deve envolver todos nós, a começar pelos decisores políticos, 
sem lugar para demagogia ou irresponsabilidade. --------------------------------------- 
------ Aliás, por força da evidência das circunstâncias económicas, se define um 
rumo de aposta inequívoca na modernização, na inovação e na tecnologia, 
torna-se necessário reflectir e perspectivar, permanentemente, a eficácia das 
estratégias que visam conciliar a ambição colectiva de crescimento e progresso 
com a realidade social que temos e vivemos. -------------------------------------------- 
------O exemplo da estratégia que identifica a iniciativa Novas Oportunidades, 
felizmente, ultrapassou com resultados, as piores expectativas de quem a 
tentou depreciar, resumindo-a a um “golpe” publicitário. Já ninguém questiona 
hoje a pertinência da mensagem “Aprender Compensa” ---------------------------- 
------ Falar dos 352 mil adultos abrangidos ou dos 269 Centros Novas 
Oportunidades criados, pode impressionar, mas o mais notável são sem dúvida 
os actos de  coragem e sacrifício que estão por detrás dos números. Entre os 
inscritos, 64% no Básico e 79% no Secundário, são empregados, isto é, são 
pessoas que após o seu horário de trabalho abdicam do seu tempo de 
descanso e lazer, em nome de um esforço adicional de melhoria das suas 
competências e qualificações, beneficiando-se a si, a sua empresa e o país. --- 
------ Podemos igualmente assinalar a opção tomada na definição do Quadro 
de Referência Estratégica Nacional (QREN), que canalizará fundos 
comunitários até ao ano de 2013, com uma aposta, nunca antes verificada, nas 
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políticas de qualificação e formação. Com efeito, o Programa Operacional para 
o Potencial Humano, previsto no (QREN), irá dispor de cerca 8,8 mil milhões de 
euros para as diversas iniciativas neste âmbito. ------------------------------------------ 
------ Nunca na sua história, Portugal dispôs, como no presente, de condições 
tão favoráveis para investir seriamente no seu maior recurso, os portugueses.  
------ Ainda assim, porque não podemos esquecer os erros do passado, importa 
sublinhar a necessidade de rigor e a credibilidade na concretização destas 
medidas e estratégias, expurgando impiedosamente quaisquer sinais de 
facilitismo ou desperdício. ----------------------------------------------------------------------- 
------ Porque para Portugal, a oportunidade é agora! -------------------------------- 
------ Meus senhores e minhas senhoras ------------------------------------------------ 
------ As autarquias locais são cada vez mais, no mundo global, um dos 
principais responsáveis pela garantia de um desenvolvimento sustentável do 
ponto de vista económico, social e ambiental.--------------------------------------------- 
------ Por esta razão de fundo considero ser importante que a autarquia de Rio 
Maior, defina a nível macro, algumas linhas de orientação comuns, com o 
objectivo de reforçar os princípios e valores associados às boas práticas e às 
melhores decisões políticas. ------------------------------------------------------------------- 
------ Nesta perspectiva lanço, a título de sugestão, alguns desafios à autarquia 
de Rio Maior: --------------------------------------------------------------------------------------- 
 Elaborar um plano de optimização energética municipal de carácter ambiental 
- esta iniciativa tem como objectivo principal reduzir o consumo energético 
municipal e os custos associados, melhorar a eficiência energética e envolver 
os munícipes para a sensibilização, alterando hábitos adquiridos. ------------------ 
 Definir uma estratégia para o sector das águas - tendo como objectivo esta 
sugestão a procura do uso eficiente da água enquanto  recurso mais precioso 
que a terra  fornece á humanidade. --------------------------------------------------------- 
------ Importa reflectir de forma construtiva três eixos fundamentais: -------- 
 A Política Tarifária, através da prática de tarifas reais, mas moduladas em 
função das características socio-económicas, ou seja, que as tarifas ao 
consumidor final evoluam para um intervalo compatível com sua a capacidade 
económica. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
 Modelos de Gestão (definição de novas soluções de gestão que contribuam 
para a eficiência e sustentabilidade do sector) -------------------------------------------- 
 E a Regulação (factor fundamental para impor uma política racional de tarifas 
e verificar o cumprimento dos níveis de qualidade do serviço). ----------------------- 
 Implementar a certificação da qualidade nos serviços da administração local – 
pretende-se, com esta ideia, a melhoria contínua dos serviços prestados aos 
munícipes, assim como, captar novas actividades económicas e empresas. ----- 
 Tornar prática comum a realização de estudos de tráfego e mobilidade – visa 
esta sugestão contribuir para a não degradação da qualidade de vida dos 
munícipes, fazer estudos de tráfego e mobilidade, antes da aprovação de 
projectos com índice de construção elevado. --------------------------------------------- 
 Elaborar um programa de ajuda ao domicílio - de carácter social - a ambição 
é a de ajudar solidariamente os idosos que requeiram apoio para 
permanecerem nas suas casas, evitando assim o seu ingresso em lares ou 
casas de repouso onde não raramente são vistos como mais um número de 
uma cama e não com a dignidade que merecem todas pessoas, 
independentemente da sua idade e estado de saúde. ---------------------------------- 
Implementar o Cartão Social de Utente que se destina a conferir aos 
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respectivos titulares o direito á isenção parcial do pagamento das tarifas e 
taxas devidas na aquisição de serviços fornecidos pelo Município assim como á 
concessão de apoios no que respeita a melhorias habitacionais e ainda na área 
da saúde. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Meus Senhores e Minhas Senhoras ------------------------------------------------ 
------ Nos últimos tempos, temos vindo a assistir , a uma constante degradação 
da auto - estima dos portugueses, não podemos ser pessimistas e temos que 
olhar para a crise como uma oportunidade. ------------------------------------------------ 
------ Estamos num período e num ano muito importante para o nosso país e 
temos todos que ser positivos e olhar com optimismo para o futuro. ---------------- 
------ Não podemos concordar com os vendedores  da desgraça que tentam 
com as  suas manifestações e afirmações passar um sentimento de 
pessimismo. --------------------------------------------------------------------------------------- 
------ O futuro constrói-se com confiança, auto estima e optimismo. ---------- 
------ Porque falamos de futuro é com este tema que termino a minha 
intervenção. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Estão aí à porta as eleições legislativas e autárquicas. -------------------------- 
------ Sobre as Autárquicas e em especial de Rio Maior quero fazer o seguinte 
comentário: --------------------------------------------------------------------------------------- 
------ O Concelho de Rio Maior tem nos próximos 4 anos a sua oportunidade de 
ouro para se desenvolver  de forma sustentável e assim atingir patamares de 
excelência. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Com o Plano de Acção, Rio Maior na próxima década será um Concelho 
de grande futuro e progresso. --------------------------------------------------------------- 
------ Seja qual for o executivo que venha a ganhar as próximas eleições 
autárquicas fica  comprometido e com a obrigação de  concretizar um conjunto 
de projectos e medidas, que estão devidamente contempladas no plano de 
acção. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Assim, não podemos colocar os interesses políticos ou partidários 
acima dos interesses dos riomaiorenses. ---------------------------------------------- 
------ E não é a altura para fazer experiências politicas, mas assim 
aproveitar a experiência politica. ---------------------------------------------------------- 
------ Não há espaço nem tempo  para prometer e não fazer. ------------------------- 
------ Quem prometer terá que dizer. ------------------------------------------------------- 
------ Onde vai fazer? ----------------------------------------------------------------------------- 
------ Como vai fazer? ---------------------------------------------------------------------------- 
------ Quanto custa? ------------------------------------------------------------------------------ 
------ Qual o programa  que vai financiar esse projecto? -------------------------------- 
------ Qual a percentagem de apoio financeiro? ------------------------------------------- 
------ Qual o tempo de execução? ------------------------------------------------------------- 
------ Qual a comparticipação financeira da câmara nesse projecto? ---------------- 
------ Onde vai cabimentar esse mesmo valor no orçamento? ------------------------ 
------ Pois só assim podemos acreditar que,  quem promete vai fazer e 
sabe como fazer. --------------------------------------------------------------------------------- 
------ Mas para além disto, não podemos prometer o que gostaríamos de fazer 
mas sim prometer o que é exequível e tendo em conta o enquadramento na 
Nova Lei das Finanças Locais. ---------------------------------------------------------------- 
------ Quando coloco estas questões tem toda a razão de o ser, é que há muitos 
que não sabem que há câmaras que já não estão a  pagar os ordenados aos 
seus funcionários ao fim do mês. ------------------------------------------------------------- 
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------ E por isso, temos que ter muito cuidado com o que prometemos pois 
podemos também por em causa os ordenados dos funcionários da câmara de 
Rio Maior.   ------------------------------------------------------------------------------------------ 
------Já ouço e leio por aí muita coisa de quem não tem na noção da realidade 
do Município de Rio Maior, e, a isso eu chamo desconhecimento e falta de 
responsabilidade.---------------------------------------------------------------------------------- 
------ Meus Senhoras e Minhas Senhoras. ----------------------------------------------- 
------ Esta é a minha última Assembleia que participo como vereador, por isso 
queria dizer a todos vós que foi com enorme prazer e satisfação que estive ao 
serviço de Rio Maior e agradecer a vossa disponibilidade e simpatia que 
sempre tiverem para comigo. ------------------------------------------------------------------ 
------ Durante estes 4 anos procurei cumprir com o que me levou a ser 
candidato em 2005 ou seja Servir Rio Maior. --------------------------------------------- 
------ Há quem esteja na politica e diga mal de tudo e de todos e não apresente 
alternativas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Eu e os que me acompanharam neste percurso optamos por ser uma 
oposição construtiva, onde criticamos o que no nosso entender era merecedor 
de crítica, mas não deixamos de apoiar tudo o que entendemos ser de 
interesse para Rio Maior. ------------------------------------------------------------------------ 
------ Penso que Rio Maior só teve a ganhar com  esta nossa postura. ------------- 
------ Não vou estar activamente na politica mas vou estar atento e  andar 
por aí !” ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
------VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL --------------------------------------------
------ Apresentou cumprimentos. Fez o balanço dos quatro anos em que esteve 
no executivo, sempre com o objectivo de servir Rio Maior, tendo elogiado o 
serviço prestado pela oposição. ---------------------------------------------------------------
------ Referiu-se ao convite feito o qual aceitou com o objectivo de uma vez 
mais servir Rio Maior, e as tarefas executadas, colocou a questão quanto às 
estruturas partidárias e ao que defendem como o que é servir Rio Maior. --------
------ Focou ainda o trabalho desenvolvido pela Assembleia Municipal que 
esperava muito mais intervenção, e da preocupação que tem em relação ao 
futuro lembrando que para os munícipes o mais importante é a resolução dos 
seus problemas. -----------------------------------------------------------------------------------
------- Lembrou que o próximo executivo deverá ter a educação ambiental como 
uma das prioridades. Finalizou dizendo que a política é uma ciência. --------------
------ SENHOR VICE PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------
------- Agradeceu as referências feitas á Câmara. Em resposta às questões 
colocadas disse: -----------------------------------------------------------------------------------
------ “Deputado José Neves, no que diz respeito á saúde o município tentou 
até ao limite alterar a situação tendo colocado propostas. Comungo do serviço 
prestado no que diz respeito á Educação e ao Equipamento Social. Quanto á 
concentração de empresas, não conseguiu muito, mas foi feito um enorme 
esforço para que as empresas não fechassem, no que se refere ao turismo há 
muito para fazer mas também já muito se fez. --------------------------------------------
------ Agradeço a intervenção feita pelo deputado Daniel Pinto e as 
referências., bem como ao deputado Jacinto Madeira. --------------------------------
------ Deputado Alexandre Canadas efectivamente percebo que haja frustração 
às perspectivas quanto á Assembleia Municipal, mas dizer que não foram 
aproveitadas todas as oportunidades. -------------------------------------------------------
------- Deputado Paulo Colaço, não foi estratégica da Assembleia nem da 
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Câmara fugir ao debate. Agradeço a todos a compreensão que existiu. Quanto 
aos trabalhos apresentados e ao esforço feito por todos, o que possibilitou em 
termos de mandato responder às expectativas criadas. --------------------------------
------- Senhor Arlindo Regueira agradeço as referências ao executivo, nós é 
que temos que agradecer todo o seu empenho e dedicação, na sua pessoa 
agradeço a todos os Presidente de Junta o empenho, lealdade e sentido de 
servir que colocaram á disposição das pessoas que representam. ------------------
------- Deputado Luis de Deus foi entendimento do executivo que as Juntas são 
parceiros, terá que existir alterações que permitam outro tipo de 
funcionamento. -------------------------------------------------------------------------------------
------ Senhor Presidente de Junta da Freguesia de Asseiceira quanto às 
obras no Bairro Social já estão adjudicadas, a situação em Ribeira de Santo 
André informo que existe uma rescisão ao contrato e a abertura dum novo 
procedimento; Estrada Varões – Anteporta, esta obra fazia parte dum lote de 
candidaturas, no entanto esta não foi aprovada; passeio em Urbanização do 
Seixal a situação está em vias de resolução, pendente da EDP, quanto á 
colocação das iluminarias, vai verificar-se o ponto de situação, no entanto uma 
coisa é certa o local em questão é urbano não tenho duvidas.” ----------------------
------ VEREADOR MANUEL BRITES --------------------------------------------------------
------ Iniciou a sua intervenção com apresentação de cumprimentos, quanto ás 
questões colocadas disse: “ Deputado José Neves referir que quanto ao 
turismo existe alguma confusão “ tendo enumerado o numero de visitantes 
verificado. Referiu ainda que Rio Maior tem pouco turismo e com capacidades 
limitadas. --------------------------------------------------------------------------------------------
------ Quanto á questão colocada pelo Deputado Valada Rodrigues, de facto 
concordo consigo quanto ao espaço, no entanto têm de se tomar opções, o que 
foi feito neste momento. Dizer ainda, que relativamente á FRIMOR ela tem 
evoluído favoravelmente no que diz respeito a visitantes e a negócios feitos. ----
------ Deputado Daniel Pinto agradeço as referência ao cartaz”.---------------------
------ Para terminar agradeceu a colaboração prestada ao longo dos anos. ------- 
------ PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL ------------------------------------
------ Nos termos do artigo doze do Regimento, solicitou autorização / 
deliberação expressa do plenário para a continuação da presente sessão. -------
------ Autorizado por maioria a continuação da presente sessão, com nove votos 
contra. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
--------------------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA ----------------------------------- 
--------------------- PONTO UM: ACTIVIDADE MUNICIPAL ----------------------------- 
------ SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------- 
------ Deu informação de forma sucinta, dos pontos a aditar ao documento que 
foi entregue: ----------------------------------------------------------------------------------------
------ “ Assinalo a assinatura do protocolo com as Estradas de Portugal que vai 
proporcionar o arranjo da EN 114., a última sessão no cineteatro sobre 
toponímia, manifestar ao deputado José Neves a minha satisfação por o Ninho 
ter finalmente visto aceita a sua candidatura. Registo a abertura do Ministério 
da Educação para em vez de demolir a Escola Secundária terem acatado a 
proposta da Câmara Municipal. Dizer da satisfação na inauguração dos 
Centros Escolares, dar a conhecer que para a semana vão arrancar as obras 
na Creche de Chainça e Malaqueijo ---------------------------------------------------------
------ Acrescento a alegria que a Câmara Municipal tem em saber que a Central 
de Biomassa já acabou a sua candidatura e está aprovada.---------------------------



Assembleia Municipal 
Sessão Ordinária 09/09/2009 

 18 

------ Dar conhecimento que o processo administrativo do arranque da primeira 
fase da ALE está assumida, que já saiu da Câmara a autorização para se 
proceder á demolição do que é hoje a Sitrol para aí nascer o Modelo, informar 
que desde o inicio do ano, os serviços já procederam ao arranque de cerca de 
cento e noventa procedimentos / concursos.” --------------------------------------------- 
------------------------------ GABINETE DA PRESIDÊNCIA -------------------------------- 
------ Informação do Senhor Vice-Presidente da Câmara, anexa ao ofício 9869 
de quatro de Setembro de dois mil e nove, sobre a Actividade Municipal, 
segundo o estabelecido na alínea e) do art.º 53.º da 169/99, de dezoito de 
Setembro, com a redacção dada pela Lei 5- A /2002, de 11 de Janeiro. Obras e 
acontecimentos de maior relevância durante o período de 20 de Junho a 15 de 
Setembro: ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Mês de Junho: ------------------------------------------------------------------------------- - - - 
- Dia 26 - Continuação da reunião de Câmara de 24 de Junho; apresentação do 
projecto da empresa APBrito – “Projecto Sonha e Segue” – Centro de Bem 
Estar Integrado”, -----------------------------------------------------------------------------------
-Dia 27- Festejos dos Santos Populares na Santa casa da Misericórdia – Lar de 
Grandes Dependentes; “Á Descoberta do Cineteatro”, com as freguesias de 
Ribeira de São João e São João da Ribeira – Actividade promovida pela 
CMRM; Festa de encerramento do ano lectivo da Escola de Natação de Rio 
Maior; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- Dia 30 – Reunião na DGAL; Reunião com o Dr. Nelson Sousa (Programa 
Operacional Factores de Competitividade) e a empresa Pampor; Assembleia 
Municipal; --------------------------------------------------------------------------------------------
Mês de Julho: -------------------------------------------------------------------------------------
--Dia 2 – Reunião na Escola Superior de Saúde, Reunião com Dr. António 
Torres, Jantar de tomada de posse do novo Presidente do “Rotary Club” de Rio 
Maior; -------------------------------------------------------------------------------------------------
-- Dia 4 – “Á Descoberta do Cineteatro”, com as freguesias de Alcobertas e 
Asseiceira – Actividade promovida pela CMRM, “Vida Activa” – Actividade 
promovida pela CMRM (ginástica no Jardim Municipal); -------------------------------
-- Dia 5 – Comemorações do 20º aniversário da Junta de Freguesia de 
Assentiz; ---------------------------------------------------------------------------------------------
-- Dia 6 – Sessão pública “Rio Maior: alta velocidade e a ligação Santarém – 
Rio Maior – Caldas da Rainha (ligação da linha do Norte á Linha do Oeste)”, 
presidida pela Senhora Secretária de Estado dos Transportes, Eng.ª. Ana 
Paula Vitorino; --------------------------------------------------------------------------------------
- Dia 8 – Reunião de Câmara;------------------------------------------------------------------
- Dia 14 – Reunião com a Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale 
do Tejo, reunião com as Estradas de Portugal – Requalificação da EN114, 
Reunião no Instituto da Mobilidade e dos Transportes Terrestres;-------------------
- Dia 16 – Cerimónia de apresentação de cumprimentos À Delegação do 
Sporting Clube de Portugal; --------------------------------------------------------------------
- Dia 17 – Festa de encerramento do ano lectivo da instituição “ O Ninho”; -------
- Dia 20 – Cerimónia de assinatura de Contratos Programa com as 
Associações do Concelho; ----------------------------------------------------------------------
- Dia 22 – Reunião de Câmara;----------------------------------------------------------------
- Dia 23 – Reunião da Comissão de Acompanhamento do PDM;---------------------
- Dia 24 – Visita aos Centros Escolares com os Agrupamentos de Escolas ;------
Mês de Agosto: -----------------------------------------------------------------------------------
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- Dia 4 – almoço convívio no âmbito dos Festejos do Pé Descalço – Asseiceira; 
- Dia 12 – Reunião de Câmara; ----------------------------------------------------------------
- Dia 14 – Conselho Executivo da CIMLT; --------------------------------------------------
- Dia 23 – Festejos em Arruda dos Pisões; -------------------------------------------------
- Dia 25 – Reunião na CCDR Alentejo;-------------------------------------------------------
- Dia 26 – Reunião de Câmara; Visita ao Centro Escolar n.º1, com os pais da 
escola de Arco da Memória; --------------------------------------------------------------------
- Dia 31 – Inauguração do Espaço Comercial – CHS Fialho, Unipessoal, Lda.;--
Mês de Setembro: -------------------------------------------------------------------------------
- Dia 1 – Inauguração da FRIMOR;-----------------------------------------------------------
- Dia 2 Reunião de Câmara; almoço na EBI Marinhas do Sal com visita aos 
Centros Escolares n.1 e Alcobertas, com os professores do agrupamento. ------ 
------ DIVISÃO DE AMBIENTE, ÁGUAS, SANEAMENTO E SERVIÇOS 
URBANOS: ----------------------------------------------------------------------------------------- 
- 1 – OBRAS MUNICIPAIS --------------------------------------------------------------------- 
A) ABERTURA DE CONCURSOS EMPREITADAS -------------------------------------
- Construção e beneficiação da rede viária municipal – 3ª fase; ----------------------
- Construção e beneficiação do troço Rio Maior / Variante ao centro urbano 
(Rotunda do Bombeiro – Rua Marcolino Nobre);------------------------------------------
- Redes complementares do Pavilhão da Vila da Marmeleira; ------------------------
- Execução de infraestruturas de iluminação desportiva – Azambujeira; -----------
- Campo de treino – Substituição de relvado sintético; ----------------------------------
- Constru8ção e Beneficiação da Rede viária municipal – Fase 4; -------------------
- Construção do Mini – Campo desportivo de Assentiz; --------------------------------
- Beneficiação de instalações desportivas descobertas – Requalificação do 
campo de futebol de Vila da Marmeleira; ---------------------------------------------------
- Execução de esgotos pluviais na Rua D. Maria I;---------------------------------------
- Substituição de bomba do furo de Arruda dos Pisões; --------------------------------
- Substituição de relva sintética – campo de futebol de 7 do complexo 
desportivo escolar; --------------------------------------------------------------------------------
- Construção e beneficiação de troços da rede viária municipal – troço Gato 
Preto / 13 de Julho; -------------------------------------------------------------------------------
- Reconstrução do Largo da Capela de N. Senhora da Vitória – 2ª fase – 
beneficiação e pintura exterior; ----------------------------------------------------------------
-Construção de troços da rede viária municipal – Variante ao centro urbano 
(Rua António Barata); ----------------------------------------------------------------------------
- Requalificação e Beneficiação do meio rural – Gingarrel / Correias – 
Freguesia do Outeiro da Cortiçada, ----------------------------------------------------------
- Construção de Mini-campo desportivo no concelho – Mini campo de 
Abuxanas; -------------------------------------------------------------------------------------------
- Construção de troços da rede viária municipal – Beneficiação da EM 583 – 
Ligação Correias – Concelho de Santarém a Vale Marinhas – EM 583-3;---------
- Tratamento de espaços verdes – Execução de arranjos exteriores; ---------------
- Requalificação do Meio rural – Execução de passeios e rede pluvial – Rua S. 
António – Fráguas; --------------------------------------------------------------------------------
- Colocação de iluminação pública na Rua dos Lindos; ---------------------------------
- Construção de troços de ligação viária municipal – ligação EM 583/Quintas 
(EM 1305). ------------------------------------------------------------------------------------------
B) OBRAS EM FASE DE EXECUÇÃO:------------------------------------------------------
- Remodelação da instalação eléctrica da escola primária de Malaqueijo;---------
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- Execução e manutenção de calçadas no concelho – arranjos exteriores – 
Jopistatur / Av. de Portugal; --------------------------------------------------------------------
-Intervenção no Jardim Municipal – Requalificação das infra-estruturas de 
telecomunicações; --------------------------------------------------------------------------------
- Construção e Beneficiação de troços da rede viária municipal – aplicação de 
microaglomerados na EM 566/ Alcobertas;-------------------------------------------------
- Construção e beneficiação de troços da rede viária municipal (1ª fase);----------
- Intervenção no reservatório da Vivenda – Renovação de tubagens; --------------
- Intervenção no PST do centro de Estágios e PT do Estádio Municipal; ----------
- Construção da creche de Chainça; ---------------------------------------------------------
- Construção da creche de Malaqueijo; -----------------------------------------------------
- Construção de Mini campos desportivos no concelho – Mini campo desportivo 
de Rio maior – Bairro Mãe D’água; -----------------------------------------------------------
- Execução e manutenção de calçada na cidade de Rio Maior; ----------------------
- Beneficiação de reservatório de Via – Vai; -----------------------------------------------
- Intervenção nos esgotos pluviais de Freiria; ---------------------------------------------
- Construção do centro Escolar de Alcobertas; --------------------------------------------
- Construção do centro escolar de Rio Maior - 1; ----------------------------------------- 
- Construção do centro escolar de Rio Maior - 2; ----------------------------------------- 
- Encaminhamento de águas pluviais na Rua Madre Silva; ----------------------------
- Recuperação dos depósitos de água de Vivenda, Chãos e Fonte da Bica; -----
- Beneficiação de jardins de Infância no Concelho – Asseiceira; ---------------------
- beneficiação de escolas no concelho – Pintura do Jardim de Infância e EB de 
S. Sebastião; ---------------------------------------------------------------------------------------
- Beneficiação de arruamentos nas freguesias, pavimentação em Ribeira de S. 
João – Arrouquelas; ------------------------------------------------------------------------------
- Demolição de muro de betão existente – implantação da creche de 
Malaqueijo; ------------------------------------------------------------------------------------------
- Manutenção de zonas verdes – Execução de arranjos exteriores; ----------------- 
C) OBRAS CONCLUÍDAS: ---------------------------------------------------------------------
- Pavimenta da rua dos Lindos; ----------------------------------------------------------------
- Execução de trabalhos na EE de água em Fonte da Bica; ---------------------------
- Arranjos exteriores do novo estaleiro municipal; ----------------------------------------
- Execução do caminho rural S. Sebastião / Cidral; --------------------------------------
- Rede Viária do Concelho – Estrada Amieira – Ligação da EN! A Arrouquelas;-
- Execução de ramais domiciliários de água em diversos pontos do concelho; --
- Execução do prolongamento de conduta entre Vale de Barco e Arruda dos 
Pisões; -----------------------------------------------------------------------------------------------
- Recuperação do reservatório de cabeços e S. João da Ribeira; -------------------
- Prolongamento da rede colectora de águas residuais domésticas e rede 
colectora de águas pluviais na Rua Júlio Carreira em Rio Maior; --------------------
- Construção e beneficiação de troços da rede viária municipal – pavimentação 
da Rua Cidade de Rio Maior, Cidral / Rio Maior; -----------------------------------------
- Concepção, construção e implementação de medidas de eficiência energética 
no complexo das Piscinas Municipais de Rio Maior – Obras e Adaptação. ------- 
-----II OBRAS DESENVOLVIDAS POR ADMINISTRAÇÃO DIRECTA --------------
---- Equipa de pedreiros: -----------------------------------------------------------------------
- Trabalhos vários a nível de águas, como assentamento de tampas, reparação 
de muros e paredes intervencionadas pelo serviço de águas em todo o 
concelho;---------------------------------------------------------------------------------------------
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- Trabalhos vários a nível de saneamento básico, como assentamento de 
tampas, reparação de caixas danificadas e ligações em todo o concelho; --------
- Reparação de casas de furos; ---------------------------------------------------------------
- Apoio á FRIMOR / 2009; ----------------------------------------------------------------------
- Execução de muros no estaleiro Municipal ; ---------------------------------------------
----- Brigada de pavimentação: -------------------------------------------------------------- 
- Limpeza e desmatação das rotundas na cidade de Rio Maior; ---------------------
- Reparação de vias em diversas Freguesias do concelho; ----------------------------
- Limpeza de valetas na cidade de Rio Maior; ---------------------------------------------
- Transportes diversos de material e equipamentos de diversos serviços 
municipais; ------------------------------------------------------------------------------------------
----- Equipa de pintores: -----------------------------------------------------------------------
- Colocação e reparação de sinalização vertical em diversos pontos da cidade; 
- Fornecimento de grades para diversos eventos; ----------------------------------------
- Recolha de papel e cartão na cidade – para entrega na Resioeste; ---------------
- Pinturas diversas; -------------------------------------------------------------------------------
- Pinturas no Pavilhão Multiusos para o evento da FRIMOR / 2009; ----------------
----- Equipa de Serralheiros: ------------------------------------------------------------------
- Diversos trabalhos de adaptação de estruturas no novo estaleiro Municipal; ---
- Execução de guardas metálicas e estruturas de pequena dimensão para 
obras municipais. ----------------------------------------------------------------------------------
----- Serviço de águas: --------------------------------------------------------------------------
-Reparações diversas em edifícios municipais; -------------------------------------------
- Reparações e substituição de troços de condutas e ramais em todo o 
concelho; --------------------------------------------------------------------------------------------
- Colocação, substituição e transferência de contadores em todo o concelho; ---
- Substituição de conduta em S. Sebastião; -----------------------------------------------
- Colocação de conduta nova em Malaqueijo; ---------------------------------------------
- Substituição de conduta adutora em Vivenda (Rio Maior); ---------------------------
- Colocação de bocas de incêndio para a limpeza de condutas em Bairro Mãe 
D’Água, Rua do Cartaxo; ------------------------------------------------------------------------
- Vários rebentamentos; -------------------------------------------------------------------------
----- Serviço de limpeza: -----------------------------------------------------------------------
- Serviço de limpeza urbana; -------------------------------------------------------------------
- Limpeza de valetas, sarjetas e sumidouros; ---------------------------------------------
- Limpezas e lavagens do mercado diário; -------------------------------------------------
- Lavagens da ruas da cidade; -----------------------------------------------------------------
- Lavagens da Praça da República; ----------------------------------------------------------
- Manutenção e limpeza de lagos na Praça da República, Praça do Comércio, 
Jardim Municipal e zona exterior do Pavilhão Multiusos. -------------------------------
----- Saneamento: ---------------------------------------------------------------------------------
- Desentupimento e outros serviços de manutenção de colectores em diversos 
pontos do concelho; ------------------------------------------------------------------------------
- Esvaziamento de fossas em diversos pontos do concelho; --------------------------
- Construção de novos ramais domiciliários de saneamento; -------------------------
------ IV – CONTENCIOSO ----------------------------------------------------------------------
------ Tribunal Administrativo do Círculo de Coimbra ------------------------------------ 
------ ACÇÃO ORDINÁRIA N.º 697/2002. --------------------------------------------------- 
------ Autor: João Pedro Lopes e Mulher. --------------------------------------------------- 
------ Réus: Município de Rio Maior e outros. ---------------------------------------------- 
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------ Causa de Pedir: - Danos resultantes da execução dos trabalhos de 
empreitada de “construção da rede colectora de esgotos residuais domésticos 
do Alto da Serra, Fonte da Bica, Pé da Serra e Etar”, na morada dos AA --------- 
------ Situação actual: Município absolvido do pedido. Interposto recurso para o 
Tribunal de Circulo Administrativo do Sul.--------------------------------------------------- 
------ Tribunal Judicial da Comarca de Rio Maior ----------------------------------------- 
------ ACÇÃO DE PROCESSO ORDINÁRIO N.º. 240/03.OTBRMR.----------------- 
------ Autor: Conceição Mata Costa Pinto e Outro (s). ---------------------------------- 
------ Réu: Câmara Municipal de Rio Maior. ------------------------------------------------ 
------ Causa de pedir: Titulo de propriedade, a favor do Município, respeitante 
ao prédio, hoje descrito na Conservatória do Registo Predial de Rio Maior sob a 
descrição nº 3317, da Freguesia e Concelho de Rio Maior; ---------------------------
------ Situação actual: Interposto recurso para o Supremo Tribunal. Decisão 
condenatória para o Município no sentido de reconhecer os autores como 
proprietários. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
------ ACÇÃO DE PROCESSO ORDINÁRIO N.º 595/07.8TBRMR.------------------- 
------ Autor: Fausto de Almeida Moutinho -------------------------------------------------- 
------ Réus: Município de Rio Maior. ---------------------------------------------------------- 
------ Causa de pedir: Acção de demarcação e reivindicação contra o Município 
de Rio Maior, e outros, por ocupação dos seus prédios. ----------------------- -------
------ Situação actual: Aguarda despacho saneador ------------------------------------ 
------ PROCESSO – CRIME -------------------------------------------------------------------- 
------ Participante: Município de Rio Maior. ------------------------------------------------ 
------ Participado: Incerto, suspeito António Jorge da Silva Madeira----------------
------ Causa de Pedir: Falsificação de prorrogação do prazo de uma licença de 
construção ------------------------------------------------------------------------------------------
------ Situação actual: Encontra-se em fase de instrução ------------------------------ 
------ PROCESSO N.º. 648/06.O TBRMR – (Segundo Juízo Civil – Execução 
Comum – Cheque sem provisão) -------------------------------------------------------------
------ Exequente: Município de Rio Maior; --------------------------------------------------
------ Executado: El Hadji Niang --------------------------------------------------------------
------ Causa de pedir: Cobrança de cheque devolvido sem provisão 
apresentado para pagamento de ocupação de espaço na Feira das Tasquinhas 
/ 2006 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Situação actual: Aguarda realização da penhora --------------------------------- 
------ PROCESSO N.º. 696/06.OTBRMR – (2º Juízo Cível – Acção de Processo 
ordinário) --------------------------------------------------------------------------------------------
------ Exequente: Diego Francisco Nunes Sacco e outro (s);--------------------------
------ Executado: Município de Rio Maior ---------------------------------------------------
------ Causa de pedir: Contesta a deliberação da Câmara Municipal de Rio 
Maior, que negou provimento às reclamações apresentadas pelos lesados ------
------ Situação actual: Despacho Saneador do Tribunal Judicial de Rio Maior, a 
julgar procedente a incompetência do Tribunal, em razão da matéria, e a 
remeter os autos a Tribunal Administrativo competente -------------------------------- 
------ PROCESSO Nº 570/08.5TBRMR – 1º Juízo – Expropriação -------------------
------ Expropriado: Álvaro Cardoso Ascenso dos Santos ------------------------------
------ Expropriante: Câmara Municipal de Rio Maior ------------------------------------
------ Causa de pedir: Impugnação do valor da indemnização constante no 
Relatório de Arbitragem -------------------------------------------------------------------------
------ Situação actual: Aguarda realização de perícias --------------------------------- 
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------ PROCESSO Nº 79/09.0TBRMR – 2º Juízo – Acção de Processo 
Sumaríssimo ---------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Autor : António Carneiro Teles ---------------------------------------------------------
------ Réus: Município de Rio Maior ----------------------------------------------------------- 
------ Causa de pedir: Responsabilidade extracontratual do Município, 
resultante de acidente de viação por embate numa tampa de esgoto --------------
----- Situação actual: Município absolvido da instância por incompetência 
material do Tribunal Comum  ------------------------------------------------------------------
------- PROCESSO Nº 436/09.1TBRMR – Acção Comum Ordinária -----------------
------ Autores : Mário Alberto Ferreira Lopes e outro ----------------------------------- 
------ Réu: Município de Rio Maior ------------------------------------------------------------ 
------ Causa de pedir: Propriedade de um prédio urbano ------------------------------
------ Pedido: Declaração dos autores como proprietários. Condenação do 
Município de Rio Maior a reconhecer a propriedade dos autores e restituir o 
imóvel ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
------ Situação actual: Aguarda contestação ---------------------------------------------- 
------ Tribunal Administrativo e Fiscal de Leiria -------------------------------------------- 
------ PROCESSO N.º 23/07.9BELRA – Acção Administrativa especial de 
pretensão conexa com actos administrativos ---------------------------------------------- 
------ Autor: STAL Sindicato dos Trabalhadores da. Administração Local --------- 
------ Réu: Câmara Municipal de Rio Maior. ------------------------------------------------ 
------ Causa de pedir: Contesta a omissão da prática de um acto 
administrativo, para que fosse atribuído o acréscimo remuneratório por 
prestação de trabalho extraordinário de piquete para além do seu período 
normal de trabalho ----------- --------------------------------------------------------------------
------ Situação actual: Foi apresentada contestação no TAF de Leiria ------------- 
------ PROCESSO N.º. 1146/07.OBELRA – Acção Administrativa especial de 
pretensão conexa com actos administrativos ----------------------------------------------
------ Exequente: Aida Maria Saloio Francisco; -------------------------------------------
------ Contra-interessado: Joaquim Nogueira Santo (e outro) ----------------------- 
------ Executado: Município de Rio Maior ---------------------------------------------------
------ Causa de pedir: Declaração de nulidade e, subsidiariamente, a anulação 
do acto administrativo da Câmara Municipal de Rio Maior, relativo à emissão do 
alvará de construção nº. 39, de 08/08/2007 ------------------------------------------------ 
------ Situação actual: Negado provimento à acção com a consequente 
absolvição do Município. Interposto recurso para o Tribunal de Circulo 
administrativo do Sul------------------------------------------------------------------------------ 
------ Tribunal Judicial da Comarca de Alcobaça ------------------------------------------
------ PROCESSO Nº 1.570/07.8TBACB – 2º Juízo – Acção de Reclamação de 
Créditos ----------------------------------------------------------------------------------------------
------ Reclamante: Município de Rio Maior -------------------------------------------------
------ Reclamados: Massa insolvente de Niviplana – Sociedade de 
Terraplanagens, Lda. , Credores da Niviplana – Sociedade de Terraplanagens, 
Ldª., Niviplana – Sociedade de Terraplanagens, Lda . ---------------------------------- 
------ Causa de pedir: Reclama o montante relativo à caução, reforço de 
caução e descontos para a Caixa Geral de Aposentação ------------------------------
------ Situação Actual: Aguarda verificação e graduação ------------------------------ 
------ DÍVIDA A FORNECEDORES C/C E FORNECEDORES DE 
IMOBILIZADO C/C ------------------------------------------------------------------------------- 
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------ No cumprimento do nº. 4 do art. 68 da Lei 169/ 99 de 18 de Setembro, 
com as alterações introduzidas pela Lei 5 -A/2002, informa-se que a dívida a 
fornecedores c/c e fornecedores de imobilizado c/c nesta data, é no valor de 
dois milhões duzentos e trinta e cinco mil seiscentos e oitenta e oito euros e 
oitenta e um cêntimos. --------------------------------------------------------------------------- 
------ ACTIVIDADES DIVERSAS -------------------------------------------------------------- 
------ Cine-teatro - Relatório de Actividades nos meses de Julho e Agosto 
de 2009: --------------------------------------------------------------------------------------------- 
- Junho – 29 - Gala Aldeias SOS – Aldeias SOS----------------------------------------- 
- Julho – 2 e 3 – Sessão de cinema “ Sinais do Futuro”; --------------------------------
- Julho 4 – Espectáculo de dança “Danças do Ventre”, Projecto de animação “Á 
descoberta do Cineteatro “ – Freguesia de Asseiceira;----------------------------------
- Julho 5 – Espectáculo de musica – “Festa de encerramento ano lectivo da 
Escola de Musica de Asseiceira”; -------------------------------------------------------------
- Julho 6 – Conferência “ A Alta velocidade e a A15 ferroviária – ligação 
Santarém – Rio Maior – Caldas da Rainha”, com a presença de Sua Exa. a 
Secretária de Estado dos Transportes Engª. Ana Paula Vitorino; --------------------
- Julho 9 – Actividades OTL – Escola marinhas do Sal, Fernando Casimiro , 
Município de Rio Maior, Junta de Freguesia de S. Sebastião, Desmor, Junta de 
Freguesia de Assentiz e SportAndclube; ---------------------------------------------------
- Julho 9 e 10  - Sessão de cinema “Exterminador Implacável”; ----------------------
-- Julho 16 – Actividades OTL - Escola marinhas do Sal, Fernando Casimiro , 
Município de Rio Maior, Junta de Freguesia de S. Sebastião, Desmor, Junta de 
Freguesia de Assentiz e SportAndclube; ---------------------------------------------------
- Julho 16 e 17 – Sessão de cinema “És o maior, meu!”;--------------------------------
- Julho 23 - Actividades OTL - Escola marinhas do Sal, Fernando Casimiro , 
Município de Rio Maior, Junta de Freguesia de S. Sebastião, Desmor, Junta de 
Freguesia de Assentiz e SportAndclube; ---------------------------------------------------
-Julho 23 e 24 – Sessão de cinema “Transformers”; ------------------------------------
- Julho 30 - Actividades OTL - Escola marinhas do Sal, Fernando Casimiro , 
Município de Rio Maior, Junta de Freguesia de S. Sebastião, Desmor, Junta de 
Freguesia de Assentiz e SportAndclube; ---------------------------------------------------
- Julho 30 e 31 – Sessão de cinema “Idade do gelo 3”; ---------------------------------
- Agosto 6 - Actividades OTL - Escola marinhas do Sal, Fernando Casimiro , 
Município de Rio Maior, Junta de Freguesia de S. Sebastião, Desmor, Junta de 
Freguesia de Assentiz e SportAndclube; ---------------------------------------------------
- Agosto 6 e 7 – Sessão de cinema “A Ressaca”; ----------------------------------------
- Agosto 13 - Actividades OTL - Escola marinhas do Sal, Fernando Casimiro , 
Município de Rio Maior, Junta de Freguesia de S. Sebastião, Desmor, Junta de 
Freguesia de Assentiz e SportAndclube; ---------------------------------------------------
- Agosto 13 e 14 – Sessão de cinema “ Harry Potter e o Príncipe Misterioso”; ---
- Agosto 20 - Actividades OTL - Escola marinhas do Sal, Fernando Casimiro , 
Município de Rio Maior, Junta de Freguesia de S. Sebastião, Desmor, Junta de 
Freguesia de Assentiz e SportAndclube; ---------------------------------------------------
- Agosto 20 e 21 – Sessão de cinema “ A Proposta”; ------------------------------------
- Agosto 27 - Actividades OTL - Escola marinhas do Sal, Fernando Casimiro , 
Município de Rio Maior, Junta de Freguesia de S. Sebastião, Desmor, Junta de 
Freguesia de Assentiz e SportAndclube; ---------------------------------------------------
- Agosto 27 e 28 – Sessão de cinema “Ligações Perigosas” . ------------------------ 
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------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA ----------------
------ Quanto á actividade municipal, lembrou que já não existem escolas 
primárias e que as obras mencionadas não foram no jardim de infância mas 
sim na Escola do primeiro ciclo. Referiu que gostaria de ter conhecimento da 
reunião de acompanhamento do PDM. -----------------------------------------------------
------ DEPUTADO LUIS DE DEUS ------------------------------------------------------------
------ Congratulou-se quanto á abertura do governo para com a situação da 
Escola Secundária. Relativamente á EN 114 chamou a atenção para que a 
mesma não deve ser vista apenas como estrada mas sim com a questão da 
segurança. ------------------------------------------------------------------------------------------
------- PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL -----------------------------------------
------- Quanto á questão colocada pelo Presidente de Junta de Asseiceira 
disse que tem consciência da importância da alteração do PDM e da 
envolvência das Juntas de Freguesia. Agradeceu a sugestão apresentada pelo 
deputado Luis de Deus no que concerne é EN 114. ------------------------------------- 
-------------------------------------- PONTO DOIS ----------------------------------------------- 
------ ADESÃO DO MUNICIPIO DE RIO MAIOR Á ASSOCIAÇÃO DE FINS 
ESPECIFICOS E CESSÃO DA PARTICIPAÇÃO SOCIAL AO MUNICIPIO NA 
RESIOESTE, S.A. -------------------------------------------------------------------------------- 
------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL -------------------------------------------
------ Quanto ao presente ponto da ordem de trabalhos, solicitou a sua 
aprovação, referiu ser um processo que se está a desenvolver, e que á vários 
meses que aguarda a assinatura do Senhor Ministro. È uma forma encontrada 
para que os munícipes passem a integrar a nova associação, os montantes 
envolvidos representam dividendos para o município. ----------------------------------
------ DEPUTADO JACINTO MADEIRA ----------------------------------------------------- 
------ Quanto ao presente ponto referiu não ter nada a acrescentar, solicitando a 
sua votação favorável. --------------------------------------------------------------------------- 
------ VOTAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------
------ Colocado a votação o ponto relativo à Adesão do Município de Rio Maior 
a Associação de Fins Específicos e Cessão da Participação Social ao 
Município na Resioeste, S.A. foi o mesmo aprovado por unanimidade. ------------ 
---------------------------------------- PONTO TRÊS --------------------------------------------- 
------ CENTRAL TERMOELECTRICA A BIOMASSA FLORESTAL – 
CONTRATO – PROMESSA DE COMPRA E VENDA ---------------------------------- 
------ VERADOR CARLOS NAZARÉ --------------------------------------------------------
------ Quanto ao presente ponto disse que o mesmo já havia sido presente a 
esta Assembleia, na altura estava previsto a área de 37.000m2, o consórcio 
ganhador informou que neste momento não necessita de toda a área, e 
propôs-se comprar apenas 25.000m2.--------------------------------------------------------
------ Do ponto de vista de gestão municipal, referiu, que não há qualquer 
inconveniente. --------------------------------------------------------------------------------------
------ Acrescentou que a área sobrante poderá ser vendida oportunamente, não 
advém qualquer problema para o município, mantendo-se a filosofia do 
contrato inicial. -------------------------------------------------------------------------------------
------- Referiu ainda que é oportuno a aprovação desta minuta de forma a que 
se criem condições para o mais rápido possível se iniciar a construção. ---------- 
-------  DEPUTADA JULIA FIGUEIREDO --------------------------------------------------
------- Solicitou esclarecimentos quanto á localização, uma vez que há 
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divergências, principalmente quanto ao previsto na clausula três - ponto três. ---
------- PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA -------------- 

------- Referiu ser uma boa notícia para Rio Maior e para os riomaiorenses, mas 
principalmente para quem está envolvido com a questão florestal. ------------------
------- Questionou quanto ao referido na cláusula três – ponto três, e á 
substituição da localização. ---------------------------------------------------------------------
------ Referiu ainda, que gostava de ver divulgado este projecto, uma vez que o 
mesmo, bem aproveitado, pode beneficiar o concelho em termos de 
aproveitamento e limpeza dos terrenos. ----------------------------------------------------
------  DEPUTADO JACINTO MADEIRA ---------------------------------------------------- 
------ Quanto ao presente ponto disse tratar-se duma boa noticia, naturalmente 
que a existir alteração ao contrato inicial, estará salvaguardada com informação 
técnica, solicitando pois a sua aprovação.-------------------------------------------------- 
------ VEREADOR CARLOS NAZARÉ ------------------------------------------------------ 
------ Em resposta às questões colocadas esclareceu que será frente á 
Espertocar, motivo pelo qual tentou que as duas centrais ficassem juntas e aí 
ficava o terreno liberto numa área de excelência, nessa expectativa a Câmara 
Municipal sugeriu e a Tecneira aceitou, a cláusula em referência. Deu ainda 
conhecimento de como a Câmara pretende aplicar o espaço sobrante. ----------- 
------ VOTAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------
------ Colocado a votação o ponto relativo a Central Termoeléctrica a Biomassa 
Florestal – contrato promessa de compra e venda, foi o mesmo aprovado por 
maioria, com uma abstenção.-------------------------------------------------------------------
------ DECLARAÇÃO DE VOTO ---------------------------------------------------------------
------ DEPUTADA JULIA FIGUEIREDO -----------------------------------------------------
------ Abstive-me, embora reconhecendo a importância desta unidade, mas não 
fiquei esclarecido quanto á questão colocada. --------------------------------------------  
------------------------------------- PONTO QUATRO ------------------------------------------ 
------ PESSOAL NÃO DOCENTE – ALTERAÇÃO DO MAPA DE PESSOAL --- 
------ VEREADOR CARLOS NAZARÉ ------------------------------------------------------
------ Fez a apresentação do ponto referindo que este assunto está relacionado 
com a alteração ao mapa de pessoal e advém das novas responsabilidades da 
Câmara em relação ao pessoal não docente, referiu que houve necessidade do 
quadro de pessoal existente ser adequado, tendo a ANMP feito 
recomendações nesse sentido. ----------------------------------------------------------------
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA ---------------- 
------ Quanto ao presente ponto referiu ter uma posição muito clara, defendem 
que o pessoal não docente não devia passar para as autarquias nesta fase, foi 
uma maneira do Governo aliciar alguns municípios. -------------------------------------
------ Neste caso particular, a resolução do problema de quatro trabalhadores, 
afirmou ir votar favoravelmente porque não quer ser acusado de ter 
inviabilizado a realização de contratos público com os trabalhadores, 
aguardando com expectativa o resultado do rumo que a educação está a levar. 
------ DEPUTADO JACINTO MADEIRA ----------------------------------------------------- 
------ Quanto ao presente ponto referiu, tratar-se de regularizar uma situação 
perante a lei, pelo que apela ao voto favorável. ------------------------------------------- 
------ VOTAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------
------ Colocada a votação o ponto relativo a Pessoal Não Docente – Alteração 
do mapa de pessoal, foi o mesmo aprovado por unanimidade. ----------------------- 
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---------------------------------------- PONTO CINCO  ------------------------------------------
------ DOAÇÃO DE TERRENO – ASSOCIAÇÃO DE MORADORES ENTRE 
MARGENS ------------------------------------------------------------------------------------------ 
------ VEREADOR CARLOS NAZARÉ ------------------------------------------------------
------ Na apresentação do ponto em referência disse: “ parece-me que o 
presente assunto está devidamente documentado, no entanto acrescentar que 
se trata dum terreno com a área de oitocentos metros quadrados, junto ao 
mercado de Santana, já na posse dum particular que a Câmara tentou integrar 
no seu património baseado em testemunhos particulares. -----------------------------
------- Em primeira instância a Câmara Municipal teria perdido esta situação se 
não fosse a ajuda da população. --------------------------------------------------------------
------ Pretende a associação, neste terreno, instalar a sua sede e aproveitá-la 
em prol da população. Considerando que é difícil a Câmara Municipal manter 
este terreno na sua posse, pensamos em responder á solicitação da 
associação local e proceder á cedência do mesmo.”------------------------------------ 
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA ---------------- 
------ Pediu a palavra para relevar o papel desta associação, na luta pela posse 
do terreno, o que demonstra o valor das associações acrescentou que neste 
momento o movimento associativo de cariz popular, tem de ser mais valorizado 
no concelho de Rio Maior. ----------------------------------------------------------------------
------ DEPUTADO DANIEL PINTO ----------------------------------------------------------- 
------ Referiu estar de acordo com o Presidente de Junta de Asseiceira, é com 
exemplos destes que a Câmara Municipal reforça o papel do movimento 
associativo e das oportunidades que se ganham. ---------------------------------------- 
------ VOTAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------
------ Colocado a votação o ponto relativo á Doação de Terreno – Associação 
de moradores entre margens foi o mesmo aprovado por unanimidade. ------------ 
------------------------------------------ PONTO SEIS -------------------------------------------- 
------ TERCEIRA REVISÃO ORÇAMENTAL E ÀS GRANDES OPÇÕES DO 
PLANO -----------------------------------------------------------------------------------------------
------ VEREADOR CARLOS NAZARÉ ------------------------------------------------------
------ Quanto ao presente ponto, referiu estar relacionado com uma candidatura 
em tempos apresentada, o que provoca a entrada de receitas não previstas 
incluídas no PPI, sendo o valor total para os anos de 2009, 2010 e 2011 de 
cerca de €25.961,00. ----------------------------------------------------------------------------- 
------ VOTAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------
------ Colocado a votação a Terceira Revisão Orçamental e às Grandes Opções 
do Plano, foi o mesmo aprovada por unanimidade. --------------------------------------
------------------------------------------ PONTO SETE -------------------------------------------
------  CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO, ATÉ AO MONTANTE DE € 
202.722,00, DESTINADO AO FINANCIAMENTO DAS CRECHES DE 
MALAQUEIJO E CHAINÇA -------------------------------------------------------------------- 
------ PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL ------------------------------------------ 
------ Quanto á apresentação do presente ponto disse: “os documentos 
apresentados parecem-me ser suficientes, é a possibilidade de recebermos 
comparticipação, aliviando assim a tesouraria da Câmara” ---------------------------- 
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA ---------------- 
------ Relativamente ao presente ponto referiu ser um acto de gestão, defendeu 
a importância das creches e o objectivo estratégico do Ministério da Educação 
e da União Europeia. Disse ainda, que as creches no concelho de Rio Maior 
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são elementos fundamentais para a fixação da população, referindo os actos 
de ginástica feitos para se conseguir estas creches e a forma como se 
conseguiram, e que este exemplo possa fortificar nas freguesias. ------------------ 
------ DEPUTADO JACINTO MADEIRA ----------------------------------------------------- 
------ Quanto ao presente ponto, solicitou a sua aprovação. ---------------------------
------ PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL ------------------------------------------ 
------ Quanto á intervenção do residente de Junta de Freguesia de Asseiceira, 
julgou a mesma pertinente, acrescentou que uma das coisas boas deste 
mandato foi o pioneirismo em algumas coisas na história do poder locar. --------- 
------ VOTAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------
------ Colocado a votação Contracção de Empréstimo, até ao montante de € 
202.722,00, destinado ao financiamento das Creches de Malaqueijo e Chainça, 
foi o mesmo aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------- 
----------------------------------------- PONTO OITO -------------------------------------------- 
------ DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NAS JUNTAS DE FREGUESIA – 
ADENDA --------------------------------------------------------------------------------------------
------ VEREADOR CARLOS NAZARÉ ------------------------------------------------------
------ Quanto ao ponto em discussão referiu o mesmo estar relacionado com 
delegação de competências em três freguesias, significa confiança, 
reconhecimento e perceber que as Juntas de Freguesia muitas vezes 
conseguem obter preços mais baratos para as suas obras. ---------------------------
------ Disse ainda: “ O Senhor Presidente da Câmara á pouco referiu que já 
foram abertos no presente ano cerca de cento e noventa concursos. --------------
------ Inicialmente foram delegadas competências na Junta de Freguesia, em 
Junho voltamos novamente a delegar e na altura, foi dito, que talvez fosse 
necessário haver mais delegações, é o caso de Alcobertas com a necessidade 
de pavimentar a estrada de Portela de Teira; Vila da Marmeleira que tem uma 
questão para resolver relativamente á zona envolvente do pavilhão 
polidesportivo e Asseiceira com a recuperação do parque infantil, onde a verba 
inicialmente disponibilizada se mostrou insuficiente. ------------------------------------
------ Lamento quanto às outras freguesias, caso de S. João da Ribeira, não ter 
sido possível a delegação pretendida, no entanto informo que a obra não será 
feita pela junta de freguesia mas sim pela Câmara Municipal. “----------------------- 
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA ----------------
------ Referiu ser com muita satisfação que vê estas delegações de 
competência para as freguesias, significa confiança, reconhecimento e o 
perceber que as juntas muitas vezes conseguem as obras com valores mais 
baixos. Acrescentou ainda o facto da plataforma electrónica para concursos 
que a Câmara adjudicou incluindo as Juntas de Freguesia. ---------------------------
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ALCOBERTAS ------------- 
------ Apresentou cumprimentos. Quanto ao presente ponto disse: “ também 
vamos aprovar, no entanto referir que a Câmara Municipal delega nestas três 
juntas a bem, em nome de Alcobertas agradeço o esforço financeiro numa obra 
á muito prometida, agradeço publicamente á Câmara. ---------------------------------
------ Questiono sobre qual o andamento dos concursos da estrada de Fonte 
Longa – Casal da Velha, Alcobertas – limite da freguesia com a Gançaria e em 
Casais Monizes?” -------------------------------------------------------------------------------- 
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE VILA DA MARMELEIRA -
------ Apresentou cumprimentos. Agradeceu ao executivo camarário o esforço 
que ao longo dos anos tem sido feito na freguesia, concretamente nos últimos 
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anos com a sua presidência na junta. No que respeita ao documento em 
apreço referiu congratular-se com o mesmo o qual irá proporcionar a realização 
duma obra que é uma ambição antiga da freguesia, e que irá contribui para a 
resolução dum problema que irá proporcionar uma melhoria das questões 
ambientais. Terminou, fazendo votos de felicidades para todos, em especial ao 
Senhor Presidente da Assembleia Municipal Dr. Victor Damião. --------------------- 
------ VOTAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------
------ Colocado a votação a Delegação de Competências nas Juntas de 
Freguesia – Adendas, foi o mesmo aprovado por unanimidade. --------------------- 
------ PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL ------------------------------------------ 
------ Em resposta á questão colocada pelo Presidente de Junta de Freguesia 
de Alcobertas informou que a informação ser-lhe-á entregue. ---------------------- 
--------------------------------------- PONTO NOVE --------------------------------------------- 
------ REDE VIÁRIA MUNICIPAL ------------------------------------------------------------- 
------ PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL ------------------------------------------ 
------ Agradeceu o agendamento deste ponto, deu conhecimento da importância 
da sua aprovação para posterior apresentação de candidatura. O levantamento 
existente era muito antigo e daí esta necessidade de identificação. ----------------
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA ----------------
------ Chamou a atenção para os documentos enviados, nos quais falta a planta 
mencionada o que proporcionaria uma melhor análise do ponto, daí a sua 
abstenção. ------------------------------------------------------------------------------------------
------ PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL ------------------------------------------ 
------ Pediu a palavra, antes de votado o presente ponto, para nesta que será a 
última sessão agradecer ao Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Victor 
Damião, por ter dignificado tão bem a sua terra, Rio Maior ----------------------------
------ VOTAÇÂO -----------------------------------------------------------------------------------
------ Colocado a votação o presente ponto, foi o mesmo aprovado por maioria, 
com uma abstenção. -----------------------------------------------------------------------------
------ DECLARAÇÃO DE VOTO ---------------------------------------------------------------
------ PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA ----------------
------ Abstive-me pelo facto de não ter tido acesso á planta referida nos 
documentos enviados. --------------------------------------------------------------------------- 
------ PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL ------------------------------------
------ Nos termos do número quatro do artigo trinta e nove do Regimento da 
Assembleia Municipal colocou a aprovação em minuta os assuntos da presente 
sessão. Solicitou ainda, e tendo em consideração ser esta a última Assembleia 
Municipal do presente mandato que se considere aprovada a presente acta. ---- 
------ VOTAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------
------ Aprovado por maioria. --------------------------------------------------------------------- 
------ ENCERRAMENTO-------------------------------------------------------------------------
------ Quando eram três horas e vinte minutos do dia dez de Setembro, o 
Senhor Presidente da Assembleia Municipal, deu por encerrados os trabalhos 
da presente reunião, da qual, e para constar se lavrou minuta parcial, para 
efeitos imediatos. ---------------------------------------------------------------------------------- 
------ O PRESIDENTE DA MESA ____________________________________ 
------ O PRIMEIRO SECRETÁRIO: ___________________________________  
------ O SEGUNDO SECRETÁRIO: ___________________________________ 
 


